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Больше продукции с каждой 
единицы оборудования

Прошедшее нелавло в Кремле Всесош, 
вое совещание работнивов промышленно, 
стя с удовлетворением отметило успехи, 
достигнутые в развитии промышленного 
производства.

УиастЕиви совещания всесторонне об. 
судили пути неуклонного роста производи, 
тельности груда, со всей прямотой, свой
ственной советским людям, вскрыли недо
статки в работе промышленности и огром
ные резервы, которые могут л  должны 
быть использованы в интересах дальней, 
шего крутого подъёма всех отраслей на
родного хозяйства.

Одним из путей повышения производи
тельности труда является борьба за уве
личение съёма изделий с каждой единицы 
оборудования. На промышленных пред
приятиях нашей области есть немало при
меров, говорящих о том. что можно резко 
увеличить съём продукции с единицы обо. 
рудования без больших дополнительных 
ватрат.

Бригада Павла Своровското числилась 
на хо(рошем счету на манометровом заводе. 
Люди работали, не жалея сил, чтобы обес
печить производство заготовок для гидрав
лических пружин. И все же, несмотря на 
их старания, результаты труда не удов
летворяли завод. Производство заготовок 
долго являлось «узким местом». Вся 
бригада думала над тем, * а к  увеличить 
вьшуск деталей. Она внесла и с помощью 
инженерно-технических работников осу
ществила ряд рационализаторских предло
жений. Например, было увеличено число 
оборотов шпинделей на станках, некоторые 
станки переоборудованы, по-новому орга
низована заточка сверл. В результате 
съём изделий со станков увеличился в два 
раза.

Слесарь завода «Сибэлектромотор»
, Владимир Корпусов решил совратить вгпо- 

мотательное время при обработке одной из 
деталей. Он предложил производить зажим 
детали с. помощью пневматйЧсского при- 
спрсобленяя. Машинное время увеличи
лось, производительность станка возросла. 
Эти примеры говорят о том. что в каждом 
предприятии можно увеличить съём про
дукции с единицы оборудования.

Пе менее важным (резервом увеличения 
вьЕпуска продукции является рациональ
ное использование прошводственных пло
щадей. Примером в этом отношении может 
служить коллектив Томскотх) электромеха
нического завода. Здесь большое внимание 
уделяют увеличению съёма изделий с каж . 
дого квадратного метра производственной 
п.дощади. Благодаря внедрению этажероч. 
ного способа установки форм в литейном 
цехе стали столько выпускать деталей, 
сколько требуется для выполнения произ
водственной пропрамыы, хотя производст
венная площадь здесь недостаточна.

За счет более рациональной планировки 
в штамповочном цехе нашли возможность 
на той же площади дополнительно уста
новить пять прессов. Такая же работа 
проделана и в других цехах. В результате 
в 1954 году по сравнению с 1953 годом 
съём изделий с каждого квадратного мет
ра производственной площади завода уве
личился на 29 процентов.

Но и на этом предприятии далеко еще 
не полностью используются внутризавод
ские резервы.

Здесь борьба за полное использование 
производственных площадей еще не соче
тается с борьбой за увеличение съема из- 
де.тий с каждой единицы оборудования. 
Станочный парк здесь используется

неполностью. Ежемесячно простаивает 
20— 25 процентов оборудования. Причи
ны в том, что еще не устранены недостат
ки  в подготовке производства, не всегда 
имеется задел полуфабрикатов. Низка 
здесь производительность то’карно-револь- 
верных автоматов, не устранены неполад
ки  при эксплоатации высокопроизводи
тельного четырехппшщельного продольно
фрезерного станка, мало применяются та
кие технологические процессы, как хо
лодная высадка и резьбонакатка и дру
гие.

Этот факт не единичный. Такое же по
ложение с использованием оборудования и 
на многих других предприятиях.

Задача заключается в том, чтобы как 
можно полнее использовать эти резервы. 
Кровное дело хозяйстве;нных руководите
лей, партийных, профсоюзных организа
ций и всех рабочих— ^добиться ликвидации 
простоев и полной загрузки оборудования 
в течение каждой смены. Добиться этого 
можно путем внедрения скоростных режи
мов резания, дальнейшей механизации, 
внедрения поточных методов производст
ва. Следует больше проявлять заботы о 
замене уста)ревшето оборудования вькюко- 
проиэводительвым, о комплексной механи
зации труда рабочих, о широком примене- 

1 надой механизации и азтоматнзации 
процессов производства. Все это приведет 
к  дальнейшему росту производительности 
труда.

Большое значение для увеличения вы
пуска продукции имеет дальнейшее 
развитие движения рационализаторов и 
изобретателей. Важно, чтобы каждый ра
бочий на своем рабочем месте изыскивал 
возможности совершенствования процес
сов производства, вложил долю своего 
творческого труда в улучшение исполь
зования оборудования.

Все эти вопросы должны находиться в 
центре внимания партийных и профсоюз
ных организаций, хозяйственных руково
дителей промышленных предприятий. Они 
призваны возглавить социалистическое 
соревнование за постоянный роет произ
водительности труда, за увеличение съёма 
изделий с каждой единицы оборудования.

Участники Всесоюзного совещания ра
ботников промышленности в своем обра
щении ко всем рабочим и работницам, 
инженерно-техническим работникам и 
служащим промышленности Советского 
Союза пишут:

«Мы призываем всех рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих промьппленности добиваться увели
чения съёма продукции с имеющихся 
производственных площадей, с каждой 
единицы оборудования, больше выпускать 
продукции высокого качества на каждого 
работника».

Этот призыв находит широкий отклик 
и горячую поддержку на промышленных 
предприятиях Томской области.

Задача партийных и профсоюзных орга
низаций. хозяйственных руководителей—  
всемерно поддержать патриотическое 
стремление трудящихся, направленное 

повышение производительности труда, 
возглавить социалистическое соревнование 

наилучшее использование каждого 
метра производственной площади, за мак. 
симальное увеличение съёма изделий с 
каждой единицы оборудования.

Долг каждого рабочего, инженерно-тех
нического работника —  активно участво
вать в борьбе за максимальное использова
ние мощности оборудования, за постоян
ный рост производительности труда и уве- 
личение съёма изделий с каждого станка, 
машины, механизма.

Памятник В. И. Ленину в Кулунде
КУЛУНДА (Алтайский край). 30 мая. 

(ТАОС). В центре освоения целинных зе
мель —  рабочем поселке Кулунда вчера 
торжественно открыт памятник великому

основателю Коммунистической партии, 
создателю Оветского государства Влади, 
миру Ильичу Ленину,

Досрочно выполнили план
молотов, 30 м м . (ТАСС). Коллеитт

•Чусовского металлургического завода до. 
срочно выполнил пятимесячный план по 
всему производственному циклу.

Доменщики по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого года на тех 
же печах увеличили выплавку металла на 
7.9 процента. С начала года они дали ты
сячи тонн чугуна сверх плана, сэкономи. 
ли более двух миллионов рублей.

Наряду с общим ростом производства 
чугуна, стали и проката завод с начала 
года сэкономил 10 эшелонов железной ру. 
ды, более двух тысяч тонн кокса, свыше 
1.000 тонн металлодобавок.

V
СТЕПАНАКЕРТ (Наторно-Карабахская 

автономная (класть), 30 мая. (ТАСС). Ка. 
рабахская шелковая промышленность вы
дала продукцию сверх пятимесячного пла. 
на. Производительность труда на пред
приятиях треста «Каршелкопром» е нача, 
ла года возросла почти на двенадцать 
процентов.

ХАРЬКОВ. 30 мая. (ТАСС). Коиектив

завода сельскохозяйственного машинострое
ния «Серп и молот» досрочно выполнил 
пятимесячный план. По сравнению с со
ответствующим периодом прошлого года 
вьгауск комбайновых двигателей увеличил, 
ся более чем в полтара раза, а запасных 
частей —  почти на 49 процентов. Произ
водительность труда за это время возрос
ла на 27,1 процента.**

АКТЮБИНСК, 30 мая. (ТАСС). Актю. 
бинский завод ферро'сплавов начал выда. 
вать металл в счет июньского задания. В 
текущем году производительность труда 
металлургов возросла против плана на 7,6 
процента. За счет улучшения технологии 
производства сэкономлено 2.3 миллиона 
киловатт-часов электроэнергии.

КАЗАНЬ. 30 мая. (ТАСС). Объединение 
«Татнефть» досрочно выполнило пятиме. 
сячный план. По сравнению с прошлым 
годом добыча нефти возросла на 66,7 про
цента. Значительно снижена себестоимость 
тонны горючего.

Промысловики управления «Бавлы- 
нефть» восьмой день добывают нефть 
сверх пятимесячного плана.

НА ПОЛЯХ ОБЛАСТИ

Равняться на передовиков
Каждый год колхозы Пышкино-Троицко. 

го района расширяют посевы картофеля. 
В текущем году площадь посадки карто
феля в целом по району увеличивается на 
150 гектаров. Там, где в прошлом году 
посадка картофеля была прошведена квад. 
ратно-гнездовым способом и при меньшей 
затрате рабочей силы по уходу за посева
ми, был получен урожай клубней значи
тельно выше, чем на участках, где посад, 
ка производилась обычным спосо^и. Этот 
опыт учитывается. Колхозы нынче сажа
ют картофель только квадратно-гнездовым 
способом.

Первым в районе закончил посадку 
картофеля на площади 42 гектара колхоз 
«Путь Октября». Эта работа здесь велась 
одновременно с севом зерновых и техниче
ских культур. Весь семенной картофель 
заблаговременно прояровнзировали, посев 
разместили по хорошим землям. На каж 
дый гектар внесено по 3— 4 тонны пе- 
регаоя и по 2 центнера суперфосфата. По
садка картофеля произведена только квад
ратно-гнездовым способом. Квадраты полу, 
чились правильными потому, что поле 
было хорошо размаркировано. Маркировку 
полей производили о.пытные колхозники: 
в первой полеводческой бригаде— тт. Ма
ринин и Тюменцев, а во второй— тт. Ваш- 
лаева и Кабзина. Ежедневно на посадке 
картофеля было занято по 8 плугов. Си
стематически перевьшолня.тп задания па- 
хари-юолхозницы тт. Пальцева, Бушева, 
Терентьева. Они засаживали по 0,90 и 
1 гектару при норме 0 ,70 гектара.

Организованно ведет посадку картофе. 
ля колхоз имени Крупской. План посадки 
картофеля здесь будет перевыполнен. Кол. 
хозники планируют большую часть карго, 
феля выделить на корм скоту. 30 гекта
ров картофеля в 4-й полеводческой брига
де размещается на поймеяных землях. В 
первой и третьей бригадах картофель раз
мещается по зяби. Почва удобрена. На 10 
гектарах внесено по полтора центнера ка 
лийной соли на гектар.

Посадка картофеля ведется под конный 
плут и под лопату квадратно-гнездовым 
способом. За каждым плугом сажают кар
тофель по 3 человека. Больше 20 человек 
производят посадку под лопату. Там, где

картофель сажают под конный плуг, мар
кировка проводится только в поперечиом 
направлении, а где под лопату —  в двух 
направлениях. На каждый гектар расхо
дуется по 23— 24 центнера семян.

По 250— 300 центнеров картофеля с 
гектара решили получить колхозники 
первой полеводческой бригады колхоза 
«Пролетарская крепость». Они особое вни
мание уделяют качеству посадочных ра
бот. Механизаторы тракторной бригады 
то(в. Кривицкого из Пышкинской МТС 
хорошо обра>ботали почву. Поле было 
прикатано конным каткам, после этого 
тщательно промаркировано. Посадка ве
дется под лопату. В каждую лунку кла
дется по 250— 300 граммов перегноя.

Однако в районе половина колхозов не
допустимо затягивает посадку картофеля. 
Многие прамения колхозов не отрешились 
от вредной практики, когда посадка кар
тофеля велась в последнюю очередь, не
смотря на то. что имелись все возможно, 
сти проводить эту работу одновременно с 
завершением сева зерновых культур. На 
посеве зерновых и технических культур 
заняты в основном механизаторы и неболь
шое количество колхозников. Hanproiep, в 
колхозе имени Сталина, зоны Сергеевской 
МТС, имеется достаточно людей, чтобы од. 
повременно с посевом зерновых организо
вать поса-дку картофеля, тем не менее 
здесь соблюдают очередность и к  посадке 
картофеля только приступи.ти. Семенной 
материал не прояровизирован, а ведь кол
хоз имени Сталина —  семеноводческое хо. 
зяйство по картофелю.

50 гектаров картофеля нужно посадить 
в колхозе имени Хрущева, но здесь дело 
тормозится из-за недостатка семян. Реши, 
тельных мер к  изысканию семян правле- 
Н'Ие не принимает.

Подобное положение в большинстве кол. 
хозов зоны Сергеевской МТС. Пз плана 
186 гектаров колхозы зоны не посадили 
картофеля и половпны, В стороне от этой 
работы стоит и сама МТС.

Время не ждет. Необходимо использо
вать все силы и средства ко.тхозов и МТС, 
чтобы в ближайшие дни завершить посад
ку  картофеля.

П. ПОПОВ.

Вопреки передовой агротехнике
в  Парбигском районе игнорируют квадратно- 

гнездовой способ посадки картофеля
ПАРБПГ. (По телефону). Колхозы Пар. 

бигского района имели все возможности 
начать массовую посадку картофеля 5— 8 
дней тш у  назад. Однако большинство 
сельхозартелей посадку картофеля затяги
вает. Только что начали эту ipai6oTy кол
хозы имени Кирова, имени Хрущева, «Вер
ный путь» и ряд других.

Правления невоторых колхозов сокраща
ют посевы этой культуры. В колхозе mie- 
Еи Андреева решили садить картофеля не 
33 гектара, как было намечено раньше, а 
только 25 гектаров. На 12 гектаров наме
рены сократить посевы картофеля в колхо
зе имени Ворошилова.

В чем дело? Оказывается, в этих колхо
зах не хватает семенного материала. Вме
сто того, чтобы принять меры по изыска
нию недостающего ко.тичества семенного 
картофеля, правления этих колхозов реши, 
ли сократить площадь посева картофеля. 
Эта вредная практика не встречает реши, 
тельного отпора со стороны руководителей 
МТС и райисполкома.

Картофель должен быть посажен только 
квадратно-гнездовым способом, по хорошо 
удобренным почвам и в лучшие агротехни
ческие сроки. Но правление колхоза име
ни Сталина вопреки правилам агротехники 
решило полтора гектара картофеля поса. 
дить обычным способом. В сельхозартелях 
имени Ворошилова, имени Кагановича, 
имени Молотова также не соблюдается 
квадратно-гнездовой способ посадки.

Еще хуже обстоят дела в колхозах зо
ны Вьюокоярской МТС. Руководители МТС 
решили вообще весь картофель в колхозах 
посадить под тракторный плуг без квадра.
Tf>R.

Парбигокая и Высокоярская МТС плохо 
используют картофелесажалки. Машины 
работают с неполной нагрузкой, много вре
мени простаивают. В МТС не составлены 
маршрутные графики движения картофе. 
лесажалок по полям колхозов.

Пи один колхоз Парбигското района не 
приступил к  посадке овощей.

Т. ИВАНОВ.

На вспашке паров
Тракторные бригады тт. Кривицкого и 

Лебедева из Пышкинской МТС, об суж и
вающие колхозы «Пролетарская крепость» 
и «Путь Октября», успешно закончив сев 
зерновых и технических культур, присту
пили к  подъему паров. В эти дни успешно 
трудится тракторист тов. Арыонис из

бригады тов. Кривицкого. Он ежесменно 
вспахивает около 8 гектаров при норме 
6 гектаров.

Механизаторы обеих бригад решили под
нять паровой клин не позднее 5 июня.

А. ШАРПИЛО, 
диспетчер Пышкинской МТС.

В Москву, на Всесоюзную 
сельскохозяйственную вЫставку

в  нынешнем году от Томской области поедут на Всесоюзную сельскох(ДЗЯй- 
ственную выставку около 1.000 передовиков сельского хозяйства, представите
лей научно-исследовательских станций, юннатов, охотников.

Сейчас на выставку выехала первая группа передовиков колхознсичд живот
новодства Кожевниковского, Асиновского, Томского районов.

На снимке: группа передовых колхоетиц Кожевниковского района, выехав
ших на Всесоюзную сельскохозяйственную выставку (слева направо): К. В. Гон
чарова — доярка колхоза имени Калинина, Л. М. Деева — доярка колхоза 
«Заветы Ленина». А. Е. Доронина—доярка колхоза «Коммунист», А. Р. Кривенс 
— доярка колхоза «Победа», Д. А. Эвербулис и 3. Я Якобсоне—свинарки кол
хоза имени Шверника. Фото Ф. Хитриневича.

В ОТВЕТ НА ОБРАЩЕНИЕ
участников Всесоюзного совещания 

работников промышленности
ЗА э к о н о м и ю  ГОСУДАРСТВЕННЫХ СРЕДСТВ
в коллективе Томской ГЭС-1 широко обсуждается обращение участни

ков Всесоюзного совещания работников промышленности. Во всех цехах 
прошли собрания, на которых рабочие и работницы брали новые, повы
шенные обязательства, направленные на дальнейшее повышение произ
водительности труда и снижение затрат на производство электроэнергии. 
После собраний в цехах на электростанции состоялось собрание партий
но-хозяйственного актива.

Выступающие отметили, что коллектив станции добился производствен
ных успехов. Так, пятилетнее производственное задание выполнено досроч
но, в апреле. Сэкономлено много электроэнергии на собственные нужды. 
Первое место в соревновании занял коллектив турбинного цеха, где началь
ником тов. Шостак. Этому цеху присуждено переходящее красное знамя.

Учасишки собрания партийно-хозяйственного актива отметили и серьез- 
ные недостатки в работе. Очень слабо внедряется в производство новая 
техника. Еще много недостатков в организации труда.

В постановлении партийно-хозяйственного актива поставлена задача 
всемерно сокращать административно-управленческий аппарат. Предложе
но, например, объединить турбинный и котельный цеха, топливный цех, 
гараж и отдел снабжения н ряд других цехов и отделов электростанции 
Только объединение турбинного и котельного цехов даст 125 тысяч рублей 
годовой экономии.

На собрании партийно-хозяйственного актива вскрыты резервы даль
нейшего улучшения работы станции.

ПРОДУКЦИЯ СВЕРХ ПЛАНА
29 мая коллектив томской швейной артели «Единение» выполнил 

майское производственное задание на 104,3 процента. Сверх плана дано на 
323.700 рублей продукции. Все изделия, выпущенные коллективом арте
ли предназначаются для тружеников целинных н залежных земель Казах
стана и Алтая. В адрес новоселов целинных земель посланы сотни ком
плектов спецодежды, лыжные костюмы, полупальто, головные убо
ры и т д Вся эта продукция хорошего качества.

Досрочно выполнив план, коллектив артели борется за дальнейшее 
совершенствование производства. Во всех цехах предприятия акпгено об- 
сужд^ось обращение участников Всесоюзного совещания работников 
промышленности Многие рабочие внесли конкретные, дел^овые предложе
ния. В цехе № 3 на собрании выступила инструктор тов. Горбылева.

__ Большие задачи поставили партия и правительство перед работни
ками промышленности, выпускающей товары народного потребления, 
говорит она. — Поэтому наш долг — систематически повышать произво
дительность труда, улучшать качество продукции. Мы выпускаем продук
цию для тружеников целинных и залежных земель. Эта продукция должна 
быть высококачественной. Однако мы еще слабо боремся за качественные 
показатели в работе. Многие работницы нашего цеха допускают брак, не
внимательно относятся к  своему делу. Нужно сделать так, чтобы каждая 
работница цеха выпускала продукцию только отличного качества.

Обсудив обращение участников Всесоюзного совещания работников 
промышленности, коллектив артели взял обязательство производсгвен^е 
задание 1955 года выполнить к  20 декабря по всем качественным в коли
чественным показателям.
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ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Собрание совета 

Центросоюза
28 мая закоотилось (юбрание совета 

Центросоюза, обсудившее итоги хозяйст. 
венной деятельности потребительской 
коопаращш и меры улучшения ее работы.

Решения, принятые советом, натравле
ны на устранение недочетов в торговле 
на селе, на увеличение товарных ресур
сов, повышение культуры торгового о ^л у - 
жнвания сельского населения и  колхозов. 
Указывается ка необходимость увеличить 
производство товаров на местах и  расши
рить заготовки и закупки сельскохозяйст
венных продуктов.

Для ускорения продвижения товаров в 
розничную ToiproByio сеть совет призна,т 
необходимым завозить их в райпотребсою
зы и райпо, минуя оптовые базы и скла
ды, шире развивать мелкооптовую посы
лочную торговлю, до конца текущего года 
внедрить кольцевой завоз и централизо
ванную доставку товаров непосредственно 
в розничную торговую сеть во всех рай
онах, обслуживаемых потребкооперацией.

Большое внимание совет уделил комис
сионной торговле. В нынешнем году наме
чено дополнительно открыть 1.100 и в 
1956 году —  1.500 магазинов для ко
миссионной торговли.

Решения совета предусматривают уве
личение заготовок и закупов сельскохо
зяйственных продуктов и сырья л перера
ботку их на месте.

Оовет утвердил баланс Центросоюза и 
разрешил ряд организационных вопросов.

(ТА(Х).

,Украинская ССР. В колхозах Львовской области широко развернулось 
строительство силооных сооружений. Механизаторы Несяуховской МТС на со- 
орушеа1ИИ силосных траншей применяют многоковшовый экскаватор.

На снимке: рытье силосных траншей в колхозе имени Молотова, Ново- 
Мнлятинского района. (Фотохроника ТАСС).

Первая очередь Верхне-Карабахского канала
БАКУ, 29 мая. (ТАСХ)). Сегодня пущена 
эксплоатацию первая очередь Верхне- 

канала —  крупнейшего в

Железная дорога 
к озеру Иссык-Куль

РЫБАЧЬЕ (Иссык-Кульская область), 
28 мая. (ТАСС). В Рыбачье прибыл пер
вый пассажирский поезд. Высокогорная 
железнодорожная магистраль поднимается 
по Боомскому ущелью к  озеру Иссык-Куль 
и связывает Прииссыккулье со столицей 
республики и районами Чуйской долины.

Карабахского 
Азербайджане гидротехнического сооруже
ния. Мингечаурский гидротехнический 
комплекс, недавно давший городам и се
лам республики дешевую электроэнергию, 
направил воды молодого моря на колхоз
ные поля.

Верхне-Карабахский канал строила вся 
страна. Мощную землеройную технику, 
машины и оборудование поставляли на 
стройку заводы Урала и Украины, Повол
жья и Алтая, десятки городов страны. 
Представители около двадцати националь
ностей рука об руку с азербайджанцами 
прокладывали канал вглубь обширной 
Кура-Араксинской низменности, чтобы 
напоить влагой целинные и малоорошае
мые земли. На стройке были широко при
менены сборные железобетонные конст
рукции и детали, что позволило добиться

л ’̂чшего качества гидротехнических соору
жений и сэкономить много средств. На 
трассе первой очереди канала вынуто бо
лее восьми миллионов кубометров земля, 
возведено около 150 инженерных сооруже
ний.

На канале состоялся многолюдный ми
тинг. От имени Центрального Комитета 
компартии Азербайджана, (Х)вета Минист
ров республики и Президиума Верховного 
Совета Азербайджанской ССР строителей 
приветствовал председатель Совета Мини
стров республики С. Г. Рапимов. На три
буну один за другим поднимаются передо, 
вики стройки и колхозных полей. Звенье
вая колхоза имени 28-го апреля, Евлах- 
ского района, детутат Верховного Совета 
Союза ССР Гилас Бердиева от имени кол
хозного крестьянства республики вырази
ла горячую благодарность Центральному 
Комитету КПСС и Советскому правитель
ству за постоянную заботу о развитии 
сельского хозяйства Азербайджана.

Модернизированный 
самоходный комбайн

КРАСНОЯРСК, 28 мая. (ТАСС). С Крас- 
ноярского завода самоходных комбайнов 
отправлена на юг страны первая сотня 
модернизированных машин.

На новых комбайнах радиатор закрыт 
спецнальньгм воздухозаборником, предохра
няющим сетку радиатора от попадания 
пыли и частиц соломы, а двигатель —  
от перегрева. Установлено универсальное 
эксцентриковое мотовило, позволяющее 
убирать полеглые хлеба без каких-либо 
приспособлений. Хедер новой машины пол
ностью копирует рельеф, следует за изме
нениями наклона или неровностями поля. 
Весь корпус жатки комбайна с режущим 
аппаратом имеет возможность подниматься 
и опускаться. Улучшены остальные узлы 
машины.

Сейчас комбайностроители изменяют 
еще один узел агрегата. Вместо прицепно
го оборудуется навесной копнитель с ме
ханическим уплотнением соломы. Измене
ние этого узла улучшит проходимость и 
маневренность комбайна, на поворотах. От
падает необходимость в рабо^1их-копниль- 
щиках. ___________

Воспроизводство 
рыбных запасов

Министерство рыбной промышленности 
СССР утвердило план мероприятий по вое. 
производству рыбных запасов в 1955 го
ду.

За последнее время введены в строй но
вые рыбоводные предприятия —  К у р ш 
ский производственно-экспериментальный 
осетровый рыбоводный завод, Чайкендский 
лососевый рыбоводный завод, Рогожин- 
ский рыбхоз, Башмаковское рыбознмоваль. 
ное хозяйство, шесть хозяйств по разве, 
дению леща, сазана и судака в дельте 
Волги и другие.

На строительство рыбоводно-мелиора
тивных предприятии выделяется около 29 
миллионов рублей.

т т .
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П А Р Т И Й Н А Я

Коммунисты—организаторы 
соревнования на фермах

Еолховтппги селтысзартеот „.̂ .спа 
Огалинл. Богословского сельсовета. Зырян
ского района, в этом году добились знами. 
тельного увеличения поголовья скота и по. 
вышаняя его продуктивности. Работники 
молочно-товалшой фермы, которую возглав
ляет коим)тшст тов. Щедрин, повысили 
надой молока на фуражную корову в пол
тора раза.

Добились успеха и  работники овцевод
ческой фермы: на каждые сто овцематок 
получено 120 яп{ят. Впервые в этом году 
вводится трехкратная стрижка овец.

Правда, это еще небольшие успехи, но 
они не пришли сами по себе. Партийная 
организация и правление колхоза провели 
большую организаторскую работу. В пер
вую очередь, на что обратили внимание 
партийная организация и правление кол
хоза —  это на подбор кадров. Заведующи
ми фермами были утверждены коммуни
сты тт. Щедрин. Чалядинов и беспартий
ные активисты гт. Дмотриев и Золотарев, 
хорошо знающие животноводство, любя
щие это дело. Фермы укомплектовали по
стоянными кадрамя.

После опубликования «решений январ
ского Пленума ЦК КПСС у нас состоялось 
открытое партийное собрание с участием 
всех работников ферм. На собрании был 
обсужден вопрос о развертывании социа
листического соревнования за повышение 
продуктивности скота. Каждый работник 
взял конкретное обязательство.

С первых же дней после собрания вы
полнение обязательств партийная органи
зация взяла под свой неослабный конт
роль. На ферме сейчас через каждые де
сять дней подводятся итоги работы, ока
зывается помощь в создании услогай для 
выполнения принятых обязательств. На
пример, в феврале коровы снизили надой 
молока. При проверке выяснилось, что на 
фермах недоставало грубых кормов. С их 
доставкой были перебои. Парторганизация 
обратила на эго внимание правления кол. 
хоза. Вскоре на фермах оргашшовали за
паривание и сдабривание грубых кормов, 
дополнительно выделили концентра, 
ты, увеличили подвоз силоса. В результа
те принятых мер надой молока снова по
высился.

Чтобы обеспечить гласность в социа- 
листичесжом соревновании, на фермах 
установлен строгий учет надоя молока. 
Опыт работы и успех передовых доярок 
постоянно освещается в боевых ли
стках. Таким образом, каждая доярка ви
дит, как она выполняет свои обязатель
ства, кто идет впереди, кто отстает.

Повседневное внимание к  животновод
ству, масрво-политическая работа с людь. 
ми способствуют успешному выполнению 
социалистических обязательств.

По состоянию на 1-е мая в соревновании 
по надоям молока среди колхозов зоны Зы
рянской МТС наша артель заняла второе 
место. На фермах умножается число пере
довых доярок, которые с  каждым месяцем 
увеличивают надои молока и успешно вы
полняют свои обязательства. Это Полина 
Бренинг, Вера Казакова, Екатерина Тети
на. За каждой из них закреплено по 12 
коров. В апреле от своих групп они на- i 
доили от 1.800 до 2.000 литров молока! 
каждая. I

Хороших результатов по росту пого
ловья овец добились работни1Ви овцеводче
ской фермы. Они уже вьгаолнили план по 
росту поголовья овед. В соцлалистеческомг 
соревновании лучших показателей доби. 
лись тг. Давыдова, Конаделко, Попова. 
Они впервые в этом году внедряют трех
кратную стрижку овец. За первую стриж
ку, проведенную в марте, они от каждой 
овцы настригли по 1 килограмму 100 
граммов шерсти. Сейчас среди соревную
щихся развернулась борьба за перевы
полнение плана воспроизводства овец 
и получение 2,5 килограмма шерсти на 
одну овцу.

В комплексе мероприятий по повыше
нию продуктивности скота важное место 
занимает летнее содержание животных. 
Коммунисты нашей парторганизации этот 
вопрос обсудили на партийном собрании и 
наметили мероп1Шятия по улучшению со
держания скота.

Как в зимний стойловый период, так и 
в пастбищный, животноводы продолжают 
соревнование за достижение высокой про
дуктивности скота.

Успешный подъем общественного жи
вотноводства HeMHCJPHM без создания проч^ 
ной кормовой бады. Коммунисты проявля
ют заботу о том, чтобы колхоз имел до
статочное количество сочных и грубых 
кормов, а также концентратов. На корм 
животным в этом году посеяно 55 гекта
ров кукурузы, 22 гектара турнепса, поса
жено 35 гектаров картофеля. Мобилизуем 
все усилия к  тому, чтобы полностью со
брать все травы на естественных сеноко
сах и заскирдовать солому аа полях после 
уборки урожая.

Долгое время одной из причин низкой 
продуктивности окота в нашем колхозе яв. 
лялось отсутствие хороших животноводче
ских помещений и механизации на фер
мах. После январского Пленума ЦК КПСС 
парторганизация и  правление колхоза по- 
деловому взялись за организацию строи
тельства. Создана и работает постоянная 
строительная бригада, организованы заго
товка и  вывозка леса. Сейчас в колхозе 
заканчивается строительство водонапорной 
башня, помещений под электростанцию и 
сливотделение. Колхоз купил двигатель 
для электростанции, скоро начнется его 
установка. Огроители развернули соревно
вание за досрочную сдачу в  эксплоатацию 
новых объектов.

В работе нашей партортанизацни по ру
ководству социалистическим соревнованием 
на фещах имеются и серьезные недо
статки. Нам надо по-деловому организо
вать обмен опытом передовиков, шире про
пагандировать их достижения через бое
вые листки и стенную газету. Надо улуч
шить воспитательную работу с животно
водами, повысить действенность сохщали- 
стического ооретнования.

Партийное бюро и коммунисты, работа
ющие непосредственно на фермах, добива
ются устранения этих недостатков.

Работники наших животноводческих 
ферм полны решимости обеспечить выпол
нение задач, поставленных перед труже
никами села flHBag>craiM Пленумом ЦК
кпсх:.

д. лячин,
секретарь парторганизации колхоза 

имени Сталина, Зырянского района.

На практику в передовые колхозы
Две группы из 12 человек, рекомендо

ванных на посты председателей колхозов, 
направлены на практику в сельхозарте
ли «Путь к  коммунизму», имени Карла 
Маркса, Томского района. Среди них —  
председатель Купбьппевсжого райисполкома
тов. Бобков, преподаватель политэкономии колхозов.

Томского пединститута тов. Кинев, заве
дующий Томским райфинотделом тов. 
Кротко и другие.

Практиканты пробудут в колхозах два 
месяца. За это время по специальной 
программе они детально изучат экономику

Алтайский край. В Барнауле сооружается крудгоейший в Сибири хлопчато
бумажный комбинат. Начинают вьтускать продукцию предприятия первой очере
ди. Первые тысячи метров ткани изготовила новая фабрика JMs 1.

На снимке: в действующем цеяе ткацкой фабрики М  1 строящегося хлоп
чатобумажного комбината.

(Фотохроника ТАСС).

в  честь Мешдународного 
дня защиты детей

Трудящиеся г. Томска готовятся широ
ко отметить Международный день защиты 
детей. 1 июня в Доме офицеров состоится 
общегородское собрание жеящин-активи- 
сток. После доклада, посвященного Между
народному дню защиты детей, сборный 
коллектив детской художественной само
деятельности выступит с концертом.

Первого июня в городском саду и саду 
карандашной фабрики состоятся гулянья 
школьников, в  этот же день откроется 
городской детский сад имени А. С. Пуш
кина, где также будет проведено гулянье 
детей.

Заилючительный нонцерт 
симфоничесного орнестра

В воскресенье, 29 мая, состоялся заклю
чительный концерт симфонического орке
стра Томской областной филармонии.

Перед началом концерта музыковед 
Е. Корчинский подвел итоги работы орке
стра в истекшем сезоне. С пожеланием 
дальнейших успехов оркестру в совершен
ствовании исполнительского мастерства 
выступили главный режиссер Томского 
облд|рамтеатра имени Чкалова Г. Иванов и 
студент политехнического института 
т . Ржевский.

После этого оркестр исполнил увертюру 
к  опере Глинки «Руслан и Людмила», 
27-ю симфонию Мясковского и прощаль- 
ную симфонию Гайдна.

С участием солистов Н. Гавриловой п 
Г. Шевченко была исполнена заключи
тельная сцена из оперы Бизе «Кармен».

Итоги смотра студенческих 
научных работ

27 мая в помещении областного драма
тического театра имени Чкалова состоя
лось собрание студентов, научных работ
ников томских вузов, представителей пар
тийных, комсомольских и  профсоюзных 
организаций, посвященное итогам смотра 
научных работ студентов высших учебных 
заведений Томска за 1954— 1955 учеб
ный гбд.

Ректор Томского государственного уни

верситета профессор А. П. Бунтин расска
зал о деятельности студенческих научных 
обществ в вузах, об успехах, достигнутых 
членами этих обществ. Докладчик подроб
но остановился на недостатках, имеющих 
место в  организации научной работы сту
дентов.

Учитывая высокое качество ряда вы
полненных студентами научных работ, 
оргкомитет по проведению смотра решил 
ходатайствовать перед Министерством выс
шего образования о награждении почет
ными грамотами Министерства высшего 
образования 14 человек и грамотами ЦБ 
ВЛКСМ —  И  студентов. Среди них —  
студенты V курса политехнического ин 
ститута Н. Ряшенцев, Д. Маликов, Р. Ка
заков, студентка IV курса физического 
факультета университета Г. Красильнико
ва, студентки университета 3. Коновалова 
и Т. Нальняева, студент медищшского 
института У. Бижан, студенп^а педаго
гического института Н. Круковская, сту
денты электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта
В. Галкин, В. Оренчук и П. Миненко.

46 студенто-в награждены грамотами 
Томского облисполкома, 39 —  грамотами 
обкома ВЛКСМ, 35 —  грамотами Томского 
горисполкома. 23 —  грамотами Томского 
горкома ВЛКСМ.

Открытие 
городского сада

28 мая в г. Томске состоя.тось о т б ы 
тие городского сада. На открытии были 
даны концерты духового оркестра город
ского сада, эстрадного оркестра и арти
стов эстрады областной филармонии. С 
концертом выступил коллектив хузожест- 
венноЯ самодеятельности межсоюзного 
клуба.

29 мая в горсаду выступили с концер
тами духовые оркестры областной филар
монии, городского сада и коллектив худо
жественной самодеятельности дошкольного 
пеяагогичееш)го училища.

В городском саду работают читальный 
з,ал. детская библиотека, комната настоль
ных игр, «комната смеха». Оборудована 
cnopTHBffaH площадка для игры в баскет
бол и волейбол.

За два дня в городском саду побывало 
около 29 тысяч посетителей.

На днях в горсаду состоятся гастроли 
государственного ансамбля песни и тащ а 
Грузия.

в ПРЕЗИДИУМ Е ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
В целях лучшей организации дела внедрения передовой науки, техники и 

технологии в народное хозяйство, а также усиления научно-технической пропаган
ды Президиум Верховного Совета СССР Указом от 28 мая с. г. образовал Государст
венный Комитет Совета Министров Г(ТР по новой технике (Гостехника СССР).

Президпу?|Г Верховного Совета СССР назначил Председателем Государственного 
Комитета Совета Министров СССР по новой технике Заместителя Председателя Со
вета Министров СССР тов. Малышева Вячеслава Александровича.

КОММЮНИКЕ
О переговорах между Правительственньгми делегациями 

Советского Союза и Югославии
28 мая 1955 года продолжались переговоры между Правительственной делега

цией Союза Советских Социалистических Республик во главе с Н. С. Хрущевым и 
Правительственной делегацией Федеративной Народной Республики Югославии во 
главе с И. Броз-Титс.

Во время переговоров состоялся обмен чнениими по вопросам дальнейших 
отношений между Федеративной Народной Республикой Югославией и Союзом Совет
ских Социалистических Республик.

29 мая Правительственная делегация С-ССР по приглашению правительства 
ФНРЮ отбыла специальным иоездом на о. Брнони.

Пребывание Советсной правительственной 
делегации в Югославии

ОСТРОВ БРПОНй, 29 мая. (Спец. норр.
ТАСС). В ночь на 29 мая из Белграда на 
остров Бриоыи по приглашению прави
тельства ФНРЮ специальным поездом вы
ехали Н. С. Хрущев, Н. А. Булганин, 
А. И. Микоян и  другие члены Советской 
правительственной делегации.

На том же поезде следовали вместе с 
делегацией СССР президент Иоскп Броз- 
Тито, Эдвард Кардель, Александр Ранкович 
и другие члены Югославской правитель
ственной делегации. Обе делегации сопро
вождают в поезде их советники, эксперты, 
а также советские и югославские журна
листы.

На конечном пункте следования спе- 
ггиального поезда —  в городе Еарловац 
гостей встречали и  приветствовали пред
ставители городских властей и местного 
командования: председатель городского
Народного комитета Божо Бенин, замести
тель председателя городского Народного 
комитета Милпвое Томпца. депутат Скуп, 
щилы Миха Павлачич, командир дивизии 
полковник Мато Билобрв.

Из Карлогваца Советская правительствен
ная делегация вместе с Югославской пра
вительственной делегацией и сопровожда
ющими их лицами проследовала на авто

машинах до города Пула на побережье 
Адриатического моря, а затем на яхте на 
остров Бриони.

Па' всем многочасовом пути следования 
советских гостей и руководящих государ
ственных деятелей Югославии горячо при
ветствовали жители деревень и городов. 
На железнодорожных станциях на пути 
из Белграда в Карловац специальный 
поезд встречало, несмотря на ранний час 
и  непрерывный дождь, местное население, 
приветствовавшее гостей аплодисментами 
и поднятием рук.

В центре судостроительной и нефтепере
рабатывающей промышленности —  Риеке, 
в курортном городе Опатия и в Пазине, в 
горняцком городе Раша и в других горо
дах и поселениях Адриатического п о ^ -  
режья население выстраивалось шпалера
ми вдоль улиц, по которым проезжали на 
автомашинах советские гости и югослав
ские государственные деятели. Население 
выражало свои сердечные симпатии к  со
ветскому народу и свое желание крепить 
югославо-советскую дружбу, крепить дело 
мира во всем ынре.

Во время своего пребывания на Бржони 
обе делегации продо,тжат обмен мнениями 
по вопросам, являющимся предметом со
ветско-югославских переговоров.

к  советско-японским переговорам
Как сообщалось, между Советским Сою

зом и Японией достигнута договоренность 
приступить в переговорам о нормализации 
советско-японских отноптрний. Переговоры 
начнутся в Лондоне 1 нюня.

С советской стороны ведение указан
ных переговоров возложено на советского 
посла в Англии Я. А. Малика.

(ТАСС).

Прибытие в Москву югославских артистов
28 мая по приглашению Министерства 

культуры СССР в Москву прибыла группа 
артистов Фед01ративноц Народной Респуб. 
лики Югославии.

В составе группы —  солисты Народно
го театра оперы и балета в Белграде 
Вильма Буковец (сошрано). Мофнслав Чан- 
галович (бас), Александр Маринкович (те
нор) и пианист-аккомпаниатор Мариан 
Липовшев.

Югославские артисты выступят с кон
цертами, а также примут участие в опер
ных спектаклях в театрах Москвы, Ле
нинграда и Киева.

На Внуковском аэродроме гостей встре
чали представители Министерства культу
ры СССР, Московской государственной фи. 
лармонии. Прибывших также встречали 
сотрудники посольства Югославии в Мо
скве. (ТАСС).

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

НАШИ ДНИ и

«Обладать поэтическим «секретом». —  
это прежде всего значит быть в творче
стве самостоятельным, —  пишет в одной 
из своих статей М. Исаковский, — . то 
есть говорить так, как свойственно толь
ко тебе, а не кому-либо другому, говорить 
о том, о чем мож ш ь сказать только ты, 
потому что ты  сам увидел это в жизни, 
сам передумал, перечувствовал, понял, 
сделал выводы, причем темой разговора 
должно быть нечто большое, значитель. 
ное, интересное не только для самого по
эта или узкого KpjTa людей, а для самых 
широких слоев читателей».

«Наши дни»*) —  первый стихотвор
ный сборник молодого томского поэта 
Александра Гусева. В сборнике три раз
дела— «Незабываемое», «На подъеме», «В 
семье».

Удается ли Александру Гусеву сделать 
темой своего разговора е читателем имен
но «большое, значительное, интересное»?

Б разделе «Незабываемое» собраны 
стихи о героизме и мужестве советских 
воинов в годы Великой Отечественной 
войны.

К  лучшим стихотворениям этого цикла 
принадлежит «Военкор». В нем всего два 
четверостишия, но мы видим и блиндаж 
с уставшими от дневных атак солдатами, 
и военкора, пишущего корреспонденцию:

«Ложились слова, словно в ленте
патроны,

Чтоб боем дышат1> на страницах газет».

В этих последних строчках стихотворе
ния заложена глубокая мысль о великой 
силе нашего печатного слова.

Тему войны поэт трактует в неразрыв
ной связи с темой мира. И сам разговор 
о воине он начинает со слова «мир».

«К

*) А. Гусев, 
литературное 
1955 г.

^Наши дни*. Областное 
объединение. Томск,

мир гфшпел не просто и  не 
сразу,

Хлестали нас свинцовые дожди,..».
(«Мое слово»).

В этом стихотворении поэт призывает 
народы мира крепить дружбу в борьбе за 
мир.

Но даже в лучших стихах этого раз
дела поэту не удается подняться до боль
ших интересных обобщений: в стихах нет 
ярких, значительных образов, которые бы 
опцавдывалн рубрику «Незабываемое», 
они чрезмерно описательны в  о{10за1ичны.

11еред нами небольшое стихотворение 
из цикла «Незабываемое», —  «Взятие 
Кенигсберга». Вот оно;

«Нам этот день не позабыть с тобой,
Он в памяти стоит, ка к день

вчерашний.
Два дня цремел в предместьях

смертный бой
И доходил до схватки рукопашной.
Уже в форты солдаты ворвались,
В упор хлестали наши автоматы,
На каждом метре обрывалась жизнь.
Врагу уйти хотелось от расплаты.
Апрельский день в дыму пожара смерк,
Н от фортов остался камень битый.
Мы вечером входили в Кенигсберг...».
На первый взгляд в стихотворении все 

верно, гладко, грамотно. Но читатель не 
найдет здесь главного —  поэтической 
мысли, поэтического обобщения, ради ко
торого написано все стихотворение. Есть 
лишь факты. А об этом мы могли про
честь в сводке Информбюро, узнать из 
рассказов участников этой операции. 
Стихотворение должно было заставить чи
тателя увидеть и почувствовать то, о чем 
не могут рассказать ни сводки, ни устное 
повествование. Если в стихотворении нет 
художественной «изюминки», оно пере
стает быть поэтическим произведением, 
превращаясь в зарифмованную информа
цию о том или ином событии.

Вот рассказ о том, ка к разведчики идут 
в тыл врага («Разведчики»). В первых

двух четверостишиях говорится о труд
ностях и опасностях этого пути. Так и 
кажется, что в третьем, в последнем, 
поэт, нажонец, скажет что-то свое, яркое, 
как-то подытожит сказанное выше, вдох
нет жизнь в описательные строчки. Но 
этого не происходит. Описание т ^  и не 
находит своего поэтического завершения: 

«Взлетела и рассыпалась ракета,
Дот с пулеметом вырос на пути...
А мысль одна, —  успеть бы до

рассвета
Подальше в тыл противника зайти».
В результате в этом стихотворении мы 

узнаем элементарные истины, но не боль
ше.

А в стихотворении «Пехотинцу» завер
шающие строки, которые, казалось бы, 
должны нести на себе основную идей
ную и художественную нагру.зку, являют
ся по существу самыми слабыми строчка
ми. Обращаясь к  пехотинцу —  защитни
ку  Сталинграда, автор пишет:

«...Оройкйм, похудевшим и небритым 
Я тебя запомнил навсегда».
Смешение в одном ряду понятий разно

го плана и масштаба делает эти строки 
похожими на пародию.

Те же недостатки присущи и второму 
циклу стихов «На подъеме».

...Кончилась война. На смену боям при
шли мирные будни, наполненные творче
ским созидательным трудом. Теме перехода 
от войны к  миру посвящено первое стихо_ 
творение цикла —  «Тракторист». Героя 
этого стихотворения, бывшего танкиста, 
автор встречал под Варшавой, теперь же 
он трудится на колхозных полях.

о недавней войне напоминает и второе 
стихотворение —  «В поле», —  одно из 
лучших стихов цикла «На поТ1>е.ме». Под* 
тополем —  братская могила, где похороне. 
ны защитники Родины, а кругом волнует
ся необозримое колхозное поде:

«...Как бронзовый сияет на могиле 
Болы11о|1 венок из колосистой ржи».
Темы для стихов цикла поэт чедпает 

из окружающей его жизни. В стихах 
«Рыбаки», «В тайге», «Бакендцик», «Ио- 
следнин рейс», «Почтальон», «Рассказ ос
тяка» и других автор пытается нарисо
вать образы наших земляков —  сибир

ских лесорубов, рыбаков, охотников, тру- 
жеиЕков промышленных предприятий.

К этому же разделу относятся и два 
интересных стихотворения, посвящелные 
делам и людям нового Китая — «В фанзе» 
U «Земля».

К сожалению, стихи этого цикла беднее 
идейно, менее содержательны, чем стихи, 
входяище в раздел «Незабываемое». Чув
ствуется. что отдельные стороны жизни, 
изображаемой в стихах этого цик.та, автор 
знает лишь понаслышке, не пережил, не 
перечувствовал события, о которых рас
сказывается в стихах. Поэтому, например, 
«Рассказ остяка» звучит несколько при
митивно. Поэтому в некоторых стихах 
встречаются плохие, невыразительные 
строчки.

Норой нснзнание Фа1Ктичрчч;ого материала 
приводит поэта к  неточности, как это по
лучилось в стихотвоюений «В саду Мичу
рина», где о саде говорится:

«Много лет стоит он, зеленея,
А ведь был пустой земли клочок.
Но приехал и разбил аллеи 
Тот неугомонный старичок...».
Как известно, Мичурин большую часть 

своей жизни прожил в Козлове, ныне Ми. 
чурянске я  в тот момент, когда он разби. 
вал аллеи своего будущего сада, его никак 
нельзя было назвать «старичком».

Недостаточное, неглубокое знание собы. 
тий и явлений, которые автор решил еде, 
лать те.мой своих произведений, обуслови
ло основной недостаток сборника, о кото
ром уже говорилось выше.

В сборнике много стихотворений, озаг- 
лав.денных по роду занятий героев— «Тан
кисты». «Пехотинцу», «Летчик», «Раз
ведчики», «Рыбаки», «Садовод», «Бакен
щик», «Почтальон», «Мастер» и т. д. Но 
лишь в очень немногих из этих стихов 
даны яркие образы наших современников. 
Вот стихот'ворение «Мастер»:

«Я подошел, он не заметил, 
Оосредоточась у станка.
Щеки моей коснулся ветер 
Тяжелого маховика.
Легко свивались стружки в кольца. 
Упорствовал резец стальной.
Январское смотрело солнце 
Через окно над головой.
Оно еще не пригревало.
Ложилось пятнами на сталь,
Но о весне напоминала.

Свефкая, тракто(ра деталь».
Есть «ветер тяжелого маховика», 

«стружки», «резец стальной», «трактора 
деталь», но нет самого хозяина всего этого 
—  мастера, нет человека.

А. Гуеев и сам чувствует, видимо, этот 
основной недостаток своих стихов и в 
некоторых стихотворениях пытается уси
лить концовку, придать ей большую зна
чительность. В лучших стихах это ему 
удается («Военкор», «Тракторист», «В 
поле», «В пути», «В фанзе»). Но иногда 
концовка привнесена в стихотворение 
извне, не связана органически с его 
тканью («К  рыбалам», «Я помню...»).

Нередко автор не следит за выражением 
своих мыслей. В отдельных стихах нет 
связи между некоторыми строками, порой 
сталкиваешься с явной синтаксической 
неграмотностью. Где связь в таком, на
пример, четверостишии:

«Пароход тяжело отвалил от причала,
Капитан дал подряд три коротких

гудка,
До весны, чтобы пристань о нас ие 

скучала,
В рейс последний идем, потемнела 

река».
(«Последний рейс»).

Как понять эту строфу? В рейс идем, 
чтобы пристань не скучала, или капи
тан дал три гудка, чтобы пристань не 
скучала?

Еще пример:
«Весну в Сибири очень любят,
Зимой здесь окна подо льдом,
Но мо.юдежь сегодня в клубе:
Доклад читает агроном»,

(«Вечер»).
Когда молодежь собралась в клубе —  

зимой или весной? И в чем здесь противо
поставление., зачем здесь «но»?

Кстати, это лишнее, ненужное «но» 
встречается не только в стихотворении 
«Вечер», но и в других стихах.

Сборник завершается циклом «В семье», 
рассказывающем о высоких моральных 
качествах советских людей. В этом цикле 
запоминается небольшое стихотворение 
«Сын». Любуясь черноглазым мальчонкой, 
поэт приходит к  обобщению:

«Где детский смех не слышат наши 
будни,

Там счастье нам Hfe полное дано...».
Однако даже в этом цикле, где, каза

лось бы, сама тематика давала автору 
полную возможность заговорить во вею 
лирическую силу своего поэтического го
лоса, заговорить тепло и взволнованно, 
стихи остаются вялыми и невыразитель
ными.

Прозаичность многих стихов А. Гусева 
всех 3-х разделов сборника объяс
няется бедностью его поэтического 
словаря. «Гудит сплошной металл» в сти
хотворении «Мое слово», «В щебень сте
ны разносил металл»— читаем на следу
ющей странице («Пехотинцу»). Наконец, 
тот же металл появляется в стихотворе
нии «Карта» («В двух местах ее пробил 
металл»). Очень назойливо мелькает в 
сборнике глагол «хлестать»: «Хлестали
нас свинцовые дожди» («Мое слово»), «В 
упор хлестали наши ЕЕВТоматы» («Взятие 
Кенигсберга»), «Фашист хлЕ>ста.т из пуле
мета» («Летчик»). В стихотворении «Пе
хотинцу» есть ст1К)чка: «В пулемете х#ю- 
нала' вода». Через несколько страниц во
да «хлюпает» уже в стакане («Она впер
вые к  зеркалу шрильиу.та»), а в стихо. 
творении «В фанзе» —  «вода бежит по 
топи хлюпкой»... Одними II теми же сло
вами поэт говорят о совершенно разных, 
совершенно несовместимых вещах.

Только невнимательностью можно объяс
нить такие /рифмы, как «земель» —  
«Кремль» («Мое слово»), «знамен» —  
«огнем» («Рассказ остяка»), «пыля» —  
«чешуя» («Пехотинцу»).

Сборник, несомненно, мог бы быть луч
ше, если бы стихи Гусев;! перед опублико. 
ванием были обсуждены в литобъедине- 
нии. Деловые советы, критика «собратьев 
по леру» помогли бы молодому автору ис
править многие из тех недостатков, о ко
торых говорилось выше.

Сборник А. Гусева следует рассматри. 
вать как первый серьезный отчет моло
дого поэта о своем творчестве. Есть в его 
тж>рчестве срывы и неудачи. Но есть и 
определенные положительные стофоны —  
умение наблюдать, писать скупо, лаконич
но. Творческий рост поэта будет зависеть 
от дальнейшего совефшенствования его 
поэтического мастерства, от еще большей 
'пребовательности к  себе.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.
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в  леспромхозе немало механиза
торов, накопивших богатый опыт 
правильного использования машин 
и механизмов. В тесле их меха
ник электростащии ПЭС-12-200 
Иван Александрович Еремин. 
Строгое соблюдение графика 
профилактических ремонтов для 
него — закон. Благодаря этому 
он обеспечивает бесперебойную 
работу агрегата и сохранность ме
ханизма. Срок капитального ре
монта станции давно наступил, но 
проводить его нет необходимо
сти — машина находится в хоро
шем техническом состоянии.

Тов. Еремин обеспечивает вы* 
нормы вырабо^и

от 130 до 140
полнеиие 
электростанцию 
процентов.

На снимке: И. А. Еремин у
электростанции ПЭС-12-200.

Фото Н. Борисова.

В чем секрет успеха
В ж>ей работе установились оогределен- 

ные правила, от которых я никогда не 
отступаю. К ^ д у ю  сиену начинаю с ос
мотра машины. Все детали тщательно про. 
веряю и если обнаруживаю деафеиты, то 
они немедленно устраняются. Я уже не 
раз в своей пра!ктшхО убеждался в тон, 
что если невнимательно отнестись к  ос
мотру тршто4)а, то рано или поздно это 
приведет к  серьезной поломке.

По пути в лесосеку за хлыстами я 
тщательно осматриваю волок. Бывает, что 
нет волокочиста, волок оказывается засо
ренным, на нем встречается валежник. 
В таких случаях я зацепляю валежник 
тросом и оттаскиваю трактором в сторону, 
где он не будет мешать. На эго дело за
трачивается 30— 40 минут, но зато га- 
рантпруется сохранность тюактофа.

Нередко, когда чокаровщик закрепляет 
хлысты, я хожу с ключами вокруг тракто, 
ра и смотрю, не отвернулись ли где-ни
будь гайка или болт. То же самое делаю 
на верхнем складе, когда помощник гото
вит чурку для запфанкл бункера.

Перед концом смены снова тщательно 
проверяю машину, чтобы сдать ее сменщи
к у  в^пoлнoм порядке.

Одним словом, весь рабочий день от на
чала в до конца смены проходит в боль
шой заботе о тракторе. Так же поступает 
н мой сменщик. Но только этого мало, 
чтобы сохранить машину, продлить срок 
ее службы. Важное значение имеет соб- 
лю;1ение графика профилактического ре. 
монтз. Полагается ставить трактор на

профилактику через 50 часов работы. 
Был случай, когда я нарушил это правиле 
по настоянию механика. Это привело к  
подачке одной детали (малого балансира). 
В результате машина простояла целую 
смену, и я недодал 35 кубометров леса. 
Этот случай явился для меня хорошим 
уроком, после которого я не допускаю на
рушения графика профилактического ре
монта.

Машина требует внимания к  себе, ухо
да. В этом я убедился на собственном 
опыте. Мои трактор не знает простоев по 
моей вине. Он работает бесперебойно днем

ночью. Хорошее состояние машины 
обеспечивает мне и моему сменщику еже
дневное перевыполнение сменной нормы и 
высокие заработки. Моя выработка со
ставляет в среднем 170 процентов нормы.

Мы сумели продлить срок службы 
трактора до среднего ремонта более чем 
в два раза. Машина проработала 3.328 
часов вместо 1.500 часов. За перерабо
танное время мы подвезли к  эстакаде на 
3.200 кубометров леса больше и сэконо
мили производству много государствен
ных средств. Вместе со сменщиком я обя
зался проработать на машине до катш- 
тального ремонта не менее 3.000 часов.

У нас немало трактористов, которые 
хорошо работают, берегут технику, но 
опыт лучших механизаторов не распро
страняется. Этому в леспромхозе не при
дают значения.

Д. МАТИОС, 
тракторист первого мастерского участка.

Станция работает безотказно
Весь 1954 год электростанция 

ПЭС-12-200, которую мне доверили, про
работала без единого часа простоя .из-за 
поломок. Годовое задание я выполнил на 
120 процентов. Так же она работает я в 
нынешнем году. Норма выработки на элек
тростанцию за первый квартал выполнена 
на 135 процентов.

Таких результатов я добился благодаря 
бережному отношению к  механизму. Агре, 
гат после капитального ремонта прорабо
тал 1.316 часов вместо 1.200 часов по 
норме и находится в хорошем техническом 
состоянии.

Свою профессию я люблю, изучаю вве. 
репный мне механизм, перенимаю все луч. 
шее, чего достигли другие механизаторы.

Электростанция используется на валке 
леса. Часто приходится ее перевозить и 
устанавливать на новом месте. От того,

как она установлена, ;во многом зависит 
ее сохранность и бесперебойная работа. 
Поэтому после перевозки я особенно тща
тельно проверяю все крепления мотора и 
генератора, а при установке слежу за тем, 
чтч>бы нигде не было перекоса и тряски.

Для бесперебойной работы электростан
ции особое значение имеет правильная ре
гулировка двигателя и генератора. Я ста
раюсь правильно отрегулировать зажига
ние, подачу топлива, смазки, слежу за ох
лаждением двигателя.

Обеспечивая такой уход за агрегатом, я 
юбилея бесперебойной работы, высокой 
выработки, экономии горючего и смазоч
ных материалов.

И. ЕРЕМИН.
механик электростанции ПЭС-12-200 

4-го мастерского участка.

10 процентов сверх нормы
©  Перевыполнение сменной нормы на 10 процентов обеспечивает уве

личение выработки на трактор КТ -12 на 4 кубометра в смену, снижение 
себестоимости каждого подвезенного кубометра древесины на 58 копеек.

©  Перевыполнение сменной нормы на 10 процентов обеспечивает уве
личение выработки на паровой кран на 10 кубометров в смену, снижение 
себестоимости каждого погруженного кубометра на 23 копейки.

©  Перевыполнение сменной нормы на 10 процентов обеспечивает уве
личение выработки на паровоз на 12 кубометров, снижение себестоимости 
каждого вывезенного кубометра на 84 копейки.

Неиспользованные возможности
В своей речи на Всесоюзном совещании 

работников промышленности Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин 
сказал, что вопросы повышения ntKiH3B0- 
дительности труда зависят не только от 
количества и уровня имеющейся техники, 
но и от ее правильного использования. 
Правильно использовать технику —  зна
чит взять от нее все, что она может дать, 
^ о м у  важному вопросу на многих пред
приятиях лесной промышленности не при
дается ёще должного значения.

Взять, к  примеру, наш Ергайский лес
промхоз. Предприятие наше хорошо осна
щено техникой, но используем мы ее да
леко не на полную мощность. Mjlшины 
зачастую простаивают *из-за плохой орга
низации труда. Например, в леспромхозе 
длительное время неудовлетворительно 
внедрялся график цикличности, из-за это. 
го были массовые простои машин. В пер
вом квартале этого года мы твердо реши
ли полностью внедрить график цив*'шчно- 
сти. II каковы же результаты?

План первого квартала и апрельский 
план перевыполнены, леспромхоз дал на» 
родному хозяйству сверх четырехмесячно
го плана около 17 тысяч кубометров дре
весины. Этому способствовала организация 
лесосечных работ по графику циклично
сти. Эта прогрессивная организация про
изводства оправдала себя и положительно

сказалась на улучшении использования 
работающей техники.

Если производительность трактора 
КТ-12 до перехода на работу по графику 
цикличности сос'гавляла на ыашиносмену 
37 кубометров, то сейчас она достигла 
41,5 кубометра. Производительность 
трактора С-80 в смену возросла более чем 
на 12 кубометров, парового крана —  на 
27 кубометров, паровоза —  на 55 кубо
метров, возросла и комплексная выработ
ка.

Но это только начало в большой рабо
те по улучшению использования техники. 
В этом деле леспромхоз располагает неис
черпаемыми возможностями. Вот несколь
ко примеров.

По грубым подсчетам, 70 процентов 
имеющихся в леспромхозе тракторов не 
используется. По этой причине предприя
тие в прошлом году не выполнило плана 
и принесло убытки rocyAaipcTBy в размере 
821 тысячи рублей.

При своевременном проведении текущих 
и средних ремонтов, а также профилакти
ческих осмотров коэфициент испмьзова- 
ния машин и механизмов в лесу может 
быть доведен до 0,8. Расчеты показывают, 
что при таком количестве работающей 
техники леспромхоз мог 6 jj вывезти дре- 
г«сины в прошлом году в два раза боль
ше.

Всесоюзное совещание работников промышленности, всесторонне обсу
див пути да.тьяейшсго роста производительности труда, вскрыло серьезные 
недостатки в работе предприятий и резервы увеличения выпуска продук- 
цив. Одним из таких недостатков является низкий уровень использования 
техники. Особенно это имеет место в лесной промышленности.

Все это можно видеть на примере одного из самых механнзнрованных 
предприятий нашей области — Ергайекого леспромхоза комбината «Том- 
лес».

В чем причины неудовлетворительной эксплоатации техники? К  чему 
приводит большое количество виутрнсменкых нростоез машин и механиз
мов? Как устранить недостатки в производстве? Об этом рассказывают ра
ботники леспромхоза на этой странице.

Из-за чего простаивают машины
В этом году наш лесопункт, как и 

дтгугие лесопункты леспромхоза, ®а. 
ботает лучше, чем в пр(Шло\г году. Б пер. 
вом квартале мы перевыполнили n.iau, в 
апреле тоже. Это результат более рацио
нального использования техники. Мно. 
гие рабочие научились беречь технику, 
увеличивать срок служоы машин и ме
ханизмов. Например, трактористы Растор
гуев, Жарков проработали на своих маши, 
нах более 1.200 часов сверх нормы до ка- 
иитального ремонта. Продлив срок службы 
тракторов на такое время, водители под
везли на 6.000 кубометров леса больше. 
Трактористы Голяк и Цюрик продлили ра. 
боту машин до капитального. ремонта на 
985 часов. Постоянно обеспечивают нор
мальную работу и сохранность элеютро- 
станции электромеханики Кузнецов, Дуда
рев и  Еремин.

Это достигается благодаря строгому вы. 
полнению правил ухода за механизмами и 
графика профилактаческих ремонтов. 
Практика показала, что соблюдение этих 
условий гарантирует систематическое пе
ревыполнение «орм выработки и рост про. 
изБОДЦтельности труда.

Но так работает у  нас не каждый ра
бочий. Ек;ть еще такие механизаторы, ко
торые нерадиво относятся к  технике, по 
своей вине допускают длительные простои 
машин и механизмов.

Травто(рист Кузнецов не залил во-время 
масло в главную передачу и этйм вывел 
из строя машину на 15 дней. Тракторист 
Веселков пренебрежительно относится к  
вверенной ему машине. Недавно он отор
вал маслопровод. Из-за этой поломки рас- 
пла;вились подшипники, тражтор простоял 
много дней. Плохо относятся к  исполне
нию своих обязанностей, не берегут тех
нику механик электростанции Найдснов, 
бригадир Каличкин я  некоторые другие. 
По вине таких людей простои техники на 
нашем лесопункте огромны.

Беда в том, что нерадивым механизато
рам все прощается, никто из них не несет 
ответственности за дощ'щенные поломки, 
аварии.

В этом одна из причин того, что тех
ника у нас плохо испольиуется. Но есть и 
другая причина. Заключается она в том, 
что плохо работают ремонтно-механиче
ские мастерские. Мастерские работают в 
отрыве от нужд основного производства, 
они существуют сами по себе. Здесь не 
знают ни графиков, ни сроко® ремонта. 
Наши расчеты на возможное возвращение 
м т и н ы  из мастерских никогда не оправ, 
дываются.

Отправляя трактор на режшт, мы 
знаем, что требуется « ly  сделать, и рас. 
считываем, что он должен вернуться че

рез 8— 10 дней, а доставляют его через 
месяц— цо.дтора и, как правило, с серьез
ными дсфекта.чи. Например, трактор 
X i 42 прибыл с текущего ремонта и про
работал лишь одну смену: отказала 
главная передача. Пришлось машину сно
ва ремонтировать, но уже своими силами. 
Когда взялись за это дело, то оказалось, 
что этот узел не ремонтировался. Тажих 
случаев много. Повинны в этом начальник 
ремонтно-механических мастерских т. Да
ниленко и механик по ремонту т. Хазов. 
Они не обеспечивают контроль за качест
вом ремонта, допускают приписки в наря. 
дах и оплачивают наряды, в которых за- 
нисываю'гся невыполненные работы. Тем 
самым руководители мастерских поощря. 
ют действия недобросовестных ремонтни.» 
ков.

Незавидна роль в этом деле отдела 
главного механика, во главе которого сто
ит тов. Данько. Главный механик лее- 
про.чхоза выпустил из своего поля зрения 
механические мастерские, не заботится о 
правильной организации ремонтной служ
бы, не руководит механиками.

Приведу такой пример. В январе меня 
назначили старшим механиком второго ле
сопункта. Я отказывался от этой должно
сти, так как не имел опыта. Но когда 
тов. Данько заверил, что он окажет мне 
помощь, я согласился. Однако главный 
механик с тех пор не был на моем участ. 
ке, никакой помощи в работе мне не ока
зал.

О том, что главный механик не в сво
ей роли, что он запустил работу ремонт
ных мастерских, *не оказывает помощь 
механикам в их практической работе, хо
рошо знают и директор леспромхоза тов. 
Вифлиемскнй и главный инженер тов. 
Шегало, но они до сих пор не поставили 
его на свое место, не предъявляют ему 
более серьезных требований.

Таковы основные причины больших 
простоев техники на нашем производстве. 
Факты свидетельствуют о том, что лик
видация этих причин зависит только от 
нас самих. Нужно, прежде всего, потребо
вать от главного механика, чтобы он за
нимался только, своим делом, чтобы он 
1К»-настоящему организовал ремонтную 
слуаьбу, подчинил ее нуждам основного 
производства, и повести решительную 
борьбу против нарушителей правил 
эксплоатации техники. При таких усло
виях мы добьемся значительного сокраще
ния внутрисменных простоев, сможем при 
имеющихся средствах производства давать 
больше леса и  снизить себестоимость 
каждого ку^метра древесины.

Н. МЕЛЬНИКОВ,
старший механик второго лесопункта.

Много случаев поломок трелевочных машин в Ергайском леспромхозе про
исходит из-за яедооцепки подготовительных работ. Особенно пренебрежителшо 
относятся руководители предприятия и мастера к  прокладке волоков, по которым 
тракторы подвозят лес к  разделочным площадкам.

На снимке; оолок, по которому тракторами КТ-12 подвозится лес на мастер
ском участке тов. Вахрушевой. На таких волоках много пней и валежника, по
этому тракторы часто выходят из строя из-за поломок.

Фото Н. Борисова.

Этот расчет является, конечно, услов
ным, однако приведенные цифры все же 
убедительно доказывают, что леспромхоз 
имеет реальную возможность увеличить 
объем производства при существующей 
технической оснащенности.

Чрезвычайно велики у нас еще внутри- 
сменные простои. В первом квартале ны
нешнего года за счет некоторого улучше
ния использования техники леспромхоз 
перевыполнил план, но. все же внутри- 
сменные простои составили 750 часов. 
При ликвидации внутрисменных простоев 
только тракторов можно было бы подвезти 
дополнительно 5 тысяч кубометров леса.

Внутрисменные простои возникают, 
главным образом, из-за неисправностей 
механизмов. Из-за нарушения правил тех. 
нической эксплоатации машины выходят 
из строя, длительное время простаивают 
на (ремонте. Например, нередко у нас газо
генераторные 'практоры работают на сы
рой чурке, что неминуемо ведет к  авариям

и простоям машин. Волоки плохо подготов, 
.гены, лрафйки профилактического ремонта 
не соблюдаются, обслуживание машин 
обезличено.

Одна из причин плохого технического 
состояния механизмов в леспромхозе за
ключается в том, что неудовлетворитель
но поставлена служ;ба эксплоатации. От
дел главного механика, который возглав
ляет тов. Данько, никакого контроля за 
использованием техники не осуществляет. 
Сам главный механик превратился в тол
кача, в экспедитора по доставке грузов и 
большую часть времени находится в 
г. Томске.

Зачастую ежедневный осмотр ма. 
шин и механизмов не проводится. Уча
стковые механики и мастера лесозаго
товок не следят за исправностью ма. 
шин, допускают нарушения правил 
технической эксплоатации, что приво
дит в частым поломкам и авариям. 
Только отсутствием конт1>оля со стороны 
старшего механика тов.- Тюделекова за

Наилучших проиэводстеенных 
показателей на трелевке леса до
бился водитель трактора КТ-12 
третьего мастерского участка вто
рого лесопункта Сергей Иванович 
Широков. Он ежедне»но подвозит 
к разделочной эстакаде по 55—65 
кубометров леса вместо 47 кубо
метров по норме. То©. Широков 
бережно относится к  своей маши
не: не допускает перегрузки ее, 
внимательно ведет ее по волоку, 
часто проводит осмотр каждого уз, 
ла машины. Машина тов. Широко
ва не знает простоев по вине во
дителя.

На снимке: С. И. Широков от. 
правляется в очередной рейс.

Фото Н. Борисова.

Повысить ответственность механиков 
за порученное дело

Трактор —  машина на.дежная. хорошая. 
Если ее бс1речь, то каждый тракторист 
может добиться высокой выработки. Я и 
МОН сменщик Александр Расторгуев убеди, 
лись в этом на практике. Мы оба етараем. 
сй еоХ(ранять машину, не допускать просто, 
ев. продлить срок ее работы. Поэтому вии. 
мательно ухаживаем за ней. каждую сме
ну передаем друг другу ее на ходу и в хо. 
рошем состоянии, ироводим црофидакгиче. 
ские ремонты. Это позволяет нам система, 
тически перевыполнять сменную но!рму 
выщаботки на 30 —  50 процентов и уве
личивать срок службы машины. До капи
тального ремонта она проработала больше 
нормы на 1.216 часов.

У нас на участке механизаторы приоб. 
рели некоторый опыт работы. Но многие 
еще слабо знают технику. Пм •пребуется 
помощь механиков. Однако они ее не всег. 
да получают, так как есть такие механи
ки, которые забывают о своих обязанно
стях, нарушают трудовую дисциплину. 
К таким относятся механик Лайне и 
бригадир Баличкин. Они больше бывают 
дома, чем на участке, а 19 н 20 мая со
всем не были на работе. Их не интересу
ет, в каком состоянии находятся машины, 
за которые они должны нести ответствен
ность. Часто механик и бригадир цредо. 
ставляют мехамизато4)Ов самим себе, зная,

что некоторые из них не .тюбую поломку 
.могут исправить.

Так было недавно. Из четырех тракто
ров, работаюишх на нашем участке, три 
простояли два дня: один С-80 и два 
КТ-12. -Механик же и бригадир даже не 
появились. Двое' суток простояли три ма
шины, но никто за это не понес ответ. 
ственно(гв1. и в то.м числе не п|жвлечены 
к  ответственности за простой техники ме
ханик Лайне и бригадир Каличкин. Этот 
случай, как и другие, прошел им беэнш . 
занно иотому, что вообще механики ра. 
ботают бесконтрально.

У нас, механизаторов, большие претея- 
зии к  механикам. Многие из них ив 
являются организаторами правильного яс. 
пользования техники, а исполняют лишь 
функции ремонтников. Они не борются с 
нарушителями правил эксплоатации ма
шин в механизмов, своим невмешательст
вом нередко поощряют действия нарушв- 
телей. Ни один механик ни 11ш у  ке предъ
явил претензии мастеру хотя бы за то. 
что он неправильно ироложид волок, ва 
то. что на волоках высокие пни и много 
валежника.

Н. ЖАРКОВ, 
тракторист второго лесопункта.

Это может сделать каждый
Я хочу показать на примере, как одно 

маленькое, на первый взгляд, незначи
тельное приспособление помогло нам сокра
тить простои в течение смены, сэкономить 
много временя.

Обычно, когда тракторист приезжает на 
верхний склад, его помощник должен за
править машину газочуркой. Он идет под 
навес, где хранится чурка, наполняет ей 
корзину и несет ее в трактору. На это 
уходит 5— 10, а иногда и 15 минут. И 
так каждый раз. Короче говоря, в течение 
смены на заправке трактора каждый трак, 
торист теряет по крайней мере час време. 
ни.

Я придумал сделать на крыше кабины 
во всю ее площадь ящик, куда насыпает
ся чурки столько, сколько требуется для 
работы трактора на протяжении всей сме

ны. Теперь трактор не останав.тивается 
для заправки бункера. Наполняем мы этот 
ящик только один раз в начале смены.

За счет экономии времени ва заправку 
бункера мы имеем возможность каждый 
день делать не менее одного дополнитель. 
ыого рейса.

Благодаря этому я стал ежедневно пере
выполнять норму. За смену подвожу к  
эстакаде по 55 —  65 кубометров при нор
ме 47 кубометров.

Это может сделать каждый тракторист, 
если будет думать над тем, как сократить 
простои, увеличить выработку.

С. ШИРОКОВ,
тракторист 3-го мастерского участка 

второго лесопункта.

Один час простоя
©  За один час простоя выработка на ipairrop КТ-12 снижается на 

5 кубометров против нормы, себестоимость каждого подвезенного за смену 
кубометра возрастает на 87 копеек.

О  За один час простоя парового крана выработка снижается на 13 ку
бометров против нормы, себестоимость каждого погруженнЬго кубометра 
возрастает на 39 копеек.

©  За один час простоя паровоза выработка снижается на 15 кубомет
ров против нормы, себестоимость каждого вывезенного кубометра возра
стает на 1 рубль 30 копеек.

эксплоатацией механизмов можно объяс
нить тот факт, что тракторист Пыжьянов 
за 3 месяца работы вывел из строя маши
ну. Она сейчас требует капитального ре
монта. Тракторист Беленко дважды допу
стил поломки балансиров, срыв шпилек 
барабана фрикциона. Длительные простои 
из-за поломок допускают и другие меха
низаторы, но никаких мер к  нарушите
лям правил эксплоатации техники никто 
не принимает.

Большая доля вины за простой меха
низмов ложится и на работников ремонтно- 
механических мастерских, где начальни
ком тов. Денисенко. Нередки случаи, ког
да трактор, отремонтированный в мастер
ских, не дойдя до участка, выходит 
из строя. До сих пор в мастерских нет 
цехового планирования. ■ Какие машины, 
узлы, детали н>жно изготовить, отремон
тировать, когда, сколько —  никто в цехе 
не. знает. Рабочие не знают, что они бу
дут делать завтра, послезавтра. Им прихо- 
дится ходить за материалами, запасными 
частями, инструментом. На это тратится 
иногда половина рабочего времени. Тяже
лые детали переносят вручную. Все это 
ве-дет к  затяжке ремонта.

Нужно навести строгий порядок в ре
монтно-механических мастерских. Эю, 
прежде всего, касается главного механика. 
Необходимо установить строгий контроль 
со стороны работников отдела главного 
механика, а также инженерео-техниче. 
ских работников леспромхоза за • еоб.дюде- 
HMtM графиков ремонта, за его качеством. 
До тех пор, пока не будет налажена служ
ба эксплоатации, пока не будет наведен

должный порядок в использовании меха
низмов, какой бы совершенной техникой 
леспромхоз нн располагал, он не сможет 
добиться полного использования всей тех
ники и  высокой выработки на каждый 
списочный механизм.

При достигнутом уровне механизации 
лесозаготовок затраты на содержание ме
ханизмов составляют одну пятую себесто
имости кубометра заготовленной древеси
ны. Поэтому решающее значение для сни
жения себестои-мости древесины имеет 
сокращение затрат на эксплоатацию ма
шинного парка. Для этого надо экономно 
расходовать горючее и смазочные матери
алы, удлинить межремонтные периоды ра
боты техники, а главное полностью загру
жать машины в течение рабочего дня и 
добиться обязательного выполнения уста
новленных сменных заданий на каждый 
механизм.

Партия и правительство придают ис
ключительно важное значение повышению 
экономических показателей, повышению 
рентабельности каждого предприятия, 
борьбе за высокую производительность 
труда. Глубоко изучая экономику произ
водства, руководители предприятий обя
заны постоянно привлекать внимание все
го коллектива к  вопросам себестоимости 
продукции и полного использования ре
зервов производства. Нужно использовать 
огромные резервы роста производительно
сти труда.

В, БАРЫШЕВ, 
начальник планового отдела Ергайекого 

леспромхоза.
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Помощь Советского Союза в развитии 
угольной промышленности Болгарии

Сообщение Болгарского телеграфного агентства
СОФИЯ, 28 мая. (ТАСС). Как сообщает 

Водгарское телеграфное агентство, Совет
ский Союз оказывает большую помощь 
Народной Республике Болгарии в развитии 
ее угольной промышленности.

Советские проектные институты разра
ботали проекты кр^тшейших открытых 
т а х т  «Большевик», «Тева», «Республи
ка», «Марица-Восток» и других, а также 
проекты обогатительных фабрик Димитров- 
града и города Димитрово. По советским 
проектам быле реконструировано большин
ство шахт. Так, на шахте имени 7 сен
тября был внедрен метод вывоза угля лен- 
тонными транспортерами, что позволило 
увеличить производительность труда на 
^0  процентов.

На шахтах Болгарии широко применяет
ся советская техника, облегчающая труд 
шахтера. Сейчас на шахтах работают со
ветские врубовые машины КМП-1 и 
КМП-2, погрузочные машины С-153, ком
байны «Донбасс», ооветские экскаваторы 
СЭ-3, сюреперы, бульдозеры и другие ме
ханизмы.

Болгарские шахтеры широко применяют 
метод работы по графику цикличности, 
метод скоростной проходки и т. д.

В результате широкого применения со
ветской техники и  советских методов тру
да значительно повысилась добыча угля. 
В 1954 году в стране было добыто в че
тыре раза больше каменного угля, чем в 
1939 году.

Успех промышленной выставки 
Советского Союза в Аргентине

БУЭНОС-АЙРЕС, 28 « м .  (ТАСС). Про- 
жышленная выставка Советского Союза в 
Буэнос-Айресе попрежнему пользуется ог
ромным успехом. За первые шесть дней на 
ней побывали 430 тысяч человек.

Посетители выставки выражают свое 
восхищение представленными на ней экс
понатами. отмечают вы<м№ий уровень со
ветской промышленности, высказываются 
эа дальнейшее развитие торговых отноше
ний между СССР п Аргентиной. Об этом 
говорят многочисленные записи, оставлен
ные в книге отзывов о выставке.

«Пять аргентинских рабочих, —  гово
рится в одной из записей, —  с радостью 
приветствуют строителей новой жизни». 
«Надеюсь, что моя страна будет вести ши
рокую торговлю с Советским Союзом, т. к. 
•та  торговля поможет Аргентине достичь

экономической независимости», —  гово
рится в другой записи. Один из посетите
лей пишет: «Промышленная выставка Со
ветского Союза свидетельствует об огром
ных творческих силах и большом трудо
любии советского народа, который завое
вал всемирную признательность». Арген
тинский промышленник 11арлос Баррера 
оставил в книге отеывов такую запись: 
«Можно только удивляться успехам Совет
ского Союза». В других записях говорит
ся: «Считаю, что советская промышлен
ная выставка послужит укреплению друж. 
бы между нашими народами»; «Пусть Ар. 
гентина и Советский Союз расширяют свои 
торговые отношения и укрепляют узы 
дружбы»': «Меня восхищает эта выставка, 
свидетельствующая о широком мирном 
строительстве в СССР»,

Чехословакия передала польскому правительству 
на хранение ратификационные грамоты 

Варшавского Договора
ВАРШАВА, 28 мая. (ТАСС). Чрезвы

чайный и полномочный посол Чехосло
вацкой Республики в Польской Народной 
Республике К. Воячек передал вчера 
правительству Польской Народной Рес
публики на хранение ратификационные 
грамоты Договора о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи между Народной 
Республикой Албанией, Народной Респуб
ликой Болгарией, Венгерской Народной 
Республикой, Германской Демократической

Республикой, Польской Народной Респуб
ликой, Румынской Народной Республи
кой, Союзом Советских Социалисти
ческих Республик и Чехословацкой 
Республикой в соответствии, со статьей 
10-й вышеуказанного Договора.

Протокол о передаче ратификационных 
грамот подписали: министр иностранных 
дел ПоЛьской Народной Республики 
С. Скшешевский и посол Чехословадкой 
Республики в Польше К. Воячек.

Народное собрание Народной Республини Болгарии 
ратифицировало Варшавсний Договор

Ю гославская печать о переговорах
БЕЛГРАД, 28 мая. (ТАСС). Сегодня все 

белградские газеты опубликовали на пер
вых страницах официальное коммюнике о 
состоявшемся вчера открытии советско- 
югославских переговоров. Газеты поме
щают также подробную информацию о 
возложении Правительственной делегаци
ей ССЮР венксгв на могилу Неизвестного 
солдата и памятник советским и югослав
ским воинам, павшим в боях за освобож
дение Белграда, и сообщение о присутст
вии делегации СССР на спектакле в Бел
градском народном театре.

Газеты «Борба» и «По.1итика» посвя
тили советско-югославским переговорам 
статьи, сообщения своих зарубежных кор. 
респондентов об отк.тнках на переговоры 
ва границей, главным образом в заладных 
етюкяах, и комментарии западных 
8|Гентств.

 ̂Газета «Политика» заявляет, что «по. 
Литика Югославии в отношении всех 
стран, независимо от их общественного 
строя, основывается на непоколебимых 
прЖЕЦинах» и что самым существенным 
из них в Белграде считают «принцип ак
тивного сосуществования и решения всех 
открытых международных проблем на ос
нове равноправия народов и государств». 
Такая политика Югославии, говорится в 
статье, означает, что «она отвергает от
ношения, основывающиеся на концепции 
блоков», и что поэтому она так положи
тельно оценила решения Бандунгской 
конференции.

Газета «Борба» в статье «Югославо-со
ветские межгосударственные переговоры» 
оценивает «сам факт прибытия самой ав
торитетной советской делегации и ведение 
межгосударЛвенных переговоров на самом 
высоком уровне» как свидетельство «зна
чительного прогресса в нормализации 
советско-югославских отношений».

«Разумеется, —  пишет газета, —  
улучшение отношений между двумя госу
дарствами приветствуют все, кто привер

жен делу мира, ибо нет никакого сомне
ния в том, что устранение ненормального 
положения, существовавшего в этой части 
света, будет способствовать общей стаби
лизации обвтановки во всем мире».

Отметив, что процесс нормализации от
ношений, начавшийся два года назад, 
развивается положительно, газета заяв
ляет, что «необходимо, однако, ясно опре
делить рамки и базу дальнейших совет
ско-югославских межгосударственных от
ношений. Необходимо совместно сформу
лировать и создать такую базу советеко- 
гогосланских межгосударственных отноше
ний, основанную на демократических 
принципах, какая уже существует в отно
шениях Югославии со многими странами 
мира».

Газета далее пишет о том, какой долж
на быть, по ее мнению, эта база. В связи 
с этим она указывает на солидарность 
югославской общественности «с той ча
стью заявления главы Советской делега
ции Н. С. Хрущева, в которой он говорит, 
что белградская встреча должна будет 
способствовать дальнейшему улучшению 
отношений между нашими двумя страна
ми», а также с теми местами заявления, 
в которых подчеркивается решимость 
СССР развивать свои отношения с други
ми странами на принципах мирного сосу
ществования государств, на принципах 
равноправия, невмешательства и уваже
ния суверенитета и национальной неза
висимости, на принципах ненападения 
и признания недопустимости посяга
тельств одних государств на территори
альную целостность других государств.

«Один из самых крупных и конкрет. 
ных вкладов, который две наши страны 
могут внести в дело дальнейшего ослаб
ления напряженности и оздоровления 
международной атмосферы, —  пишет 
«Борба», —  заключается вне всякого со
мнения в решении открытых вопросов на
ших межгосударственных отношений».

(ЮФИЯ, 28 мая. (ТАСС). По сообщению 
Болгарского телеграфного агентства, се
годня состоялась внеочередная сессия На
родного собрания Народной Республики 
Болгарии. На сессии быя рассмотрен воп
рос о ратификации Варшавского Договора 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи.

С докладом о Варшавском совещании 
европейских государств выступил пред
седатель Совета министров Болгарии Выл- 
ко Червенков. Он обратился к  Народному 
собранию с предложением ратифицировать 
Варшавский Договор. Речь Вылко Чефвен- 
кова неоднократно прерывалась аплодис
ментами.

После доклада В. Червенкова с сооб
щением о заключении комиссии по иност
ранным делам Народного собрания по 
вопросу о ратификации Варшавского До
говора выступил депутат академик Сава 
Гановекий.

Затем состоялись прения по докладу 
В. Червенкова. Все выступавшие депута
ты приветствовали подписание Варшав
ского Договора.

Сессия Народного собрания единогласно 
ратифицировала Договор о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи между восе
мью государствами —  участниками Вар
шавского совещания. Депутаты бурными, 
продолжительными аплодисментами при
ветствовали это решение.

Народное собрание Албании ратифицировало 
Варшавский Договор

ТИРАНА, 28 мая. (ТАСС). По сообще
нию Албанского телеграфного агентства, 
сегодня состоялась чрезвычайная сессия 
Народного собрания Народной Республики 
Албании. Сессия рассмотрела вопрос о ра
тификации Договора о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи, подписанного 
8-ю странами в Ва^>шаве.

С докладом выступил председатель Со
вета министров Народной Республики Ал
бании и глава правительственной делега
ции Албании на Варшавском совещании

Мехмет Шеху. От имени Совета министров 
Народной Республики Албании ^  Ыехмет 
Шеху предложил Народному собранию 
одобрить Варшавский Договор, обеспечи. 
вающий высшие интересы албанского на
рода и интересы всех государств, подпи
савших Договор.

Депутаты приветствовали рець Мехмета 
Шеху бурными аплодисментами.

После выступления ряда депутатов На
родное собрание единодушно ратифициро
вало Варшавский Договор.

Китайская печать о планах созыва совещания глав 
правительств четырех держав

ПЕКИН, 28 мая. (ТАСС). Китайская пе
чать отводит видное место вопросу о со
зыве совещания глав правительств СССР,
США, Великобритании и Франции, Под 
крупными заголовками газеты сообщают о 
вручении Министром иностранных дел 
СССР В. М. Молотовым послу Великобри- 
танин и временным поверенным в делах 
США и Франции ноты Советского

тельства, являющейся ответом на ноту 
правительств США, Великобритании и 
Франции от 10 мая. Газеты публикуют 
текст ноты правительства Франции от 10 
мая и текст ответной ноты Советского 
правительства от 26 мая. Китайское ра
дио также передало текст ноты прави
тельства Франции и ответной ноты Совет
ского правительства.

„Ясный ответ"
Румынская печать о ноте Советского правительства от 26 мая
БУХАРЕСТ, 28 мая. (ТАСС). Румынская 

печать продолжает комментировать ноту 
Советского правительства по вопросу о со
вещании четырех держав. -Газета «Ромы- 
ниа либера» в передовой статье, озаглав
ленной «Ясный ответ», пишет, что Совет
ское правительство в своей ноте вновь 
заявляет, что совещание глав прави
тельств четырех держав сможет выпол
нить свою задачу только в том случае, 
если все заинтересованные'государства бу
дут стремиться Б этой цели и проявлять 
добрую волю.

Народы всего мира, в том числе и ру
мынский народ, пишет газета, твердо 
убеждены в том, что совещание глав пра
вительств четырех держав было бы не 
только полезным, но и необходюшм. Та
кое совещание имеет все шансы на успех, 
если все заинтересованные государства 
будут стремиться к  тому, чтобы в интере. 
сах мира заложить основы благоприятного 
решения всех нерешенных международных 
проблем, от которых зависит сохранение 
мира во всем мире.

Парижские газеты о ноте Советского правительства 
от 26 мая

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Парижская 
печать публикует отклики на ноту Совет, 
ского правительства от 26 мая 1955 г. 
по поводу предстоящего совещания глав 
правительств СССР, США, Великобрита
нии и Франции.

Газеты поместили довольно подробное 
изложение содержания ноты, выделив то 
место, где говорится, что всякие попытки 
американских руководителей вмешивать
ся во внутренние дела стран народной 
демократии имеют целью лишь обострить

напряженность в междурародных отноше
ниях и дискредитировать саму идею созы
ва такого совещания.

Газеты «Монд» и «Круа» опубликовали 
текст советской ноты под заголовком: 
«Москва официально соглашается на со
зыв совещания четырех держав».

Агентство Франс Ilpecc передало заяв
ление со ссылкой на французские ин
формированные круги, в котором говорит, 
ся, что «советский ответ, который, впро
чем, подтверждает сказанное Молотовым в 
Вене, встречен с удовлетворением».

Окончание сессии Консультативного комитета ООН 
по подготовке международной конференции 

по использованию атомной энергии в мирных целях
ПАРИЖ, 28 мая. (ТАС5С). В Париже за

кончилась сессия Консультативного коми
тета ООН по подготовке международной 
конференции по использованию атомной 
энергшг в мирных целях. Комитет обсудил 
практические вопросы, касающиеся орга
низации международной конференции, ко
торая состоится в Женеве с 8 по 20 авгу
ста. В коммютшке, опубликованном по 
окончании сессии, говорится, что в соот
ветствии с решением Консультативного 
комитета после пленарных заседаний меж
дународной конференции ею затем будут 
созданы три комиссии: по технологии ре
акторов и изучению их физических и хи
мических свойств, до металлургическим

аспектам использования реакторов, по при
менению изотопов в биологии, медщнне ж 
промышленности.

Консультативный комитет принял реше
ние пригласить в числе других видных 
деятелей науки для чтения лекций на 
конференции в Женеве советскщ ученых 
В. Й. Векслера я А. Л. Курсанова.

Как стало известно в журналистских 
кругах. Консультативный комитет в прин
ципе одобрил предложение представителя 
СССР о созыве еще одной сессии ком1Рге- 
та, накануне международной конференции 
в Женеве, для завершения подготовитель
ной работы по организации конференции.

Заявление номмунистичесной партии Велинобритании
ЛОНДОН, 28 мая. (ТАСС). В связи с 

результатами парламентских выборов ком
мунистическая партия Великобритании 
опубликовала заявление, в котором указы
вает, что ответственность за победу кон
серваторов на выборах ложится на правое 
руководство лейбористской партии, по
скольку «еще никогда лидеры лейборист
ской партии не вели такой беспринципной 
кампании, как во время этих выборов». В 
заявлении подчеркивается, что правые ли, 
деры лейбористов «находятся в полном 
согласии е консервативными руководите
лями по всем главным вопросам внутрен
ней и внешней политики».

«Необхо-димо, —  говорится в заявле
нии, —  немедленно созвать чрезвычайную' 
конференцию лейбористской партии, на 
которой можно было бы глубоко проанали
зировать новое серьезное положение, перед 
которым оказалось рабочее движение в 
связи с выборами, и принять меры, что
бы обеспечить необходимые изменения в 
руководстве и политике...».

Как отмечается в заявлении, характер
ной чертой выборов являлось то, что ру
ководители каждой партии были вынужде

ны выступать с заверениями о своем 
стремлении к  миру. Такая обстановка 
представляет «важный фактор складываю
щегося ныне нового международного поло
жения, которому консервативное прави
тельство и лейбористская оппозиция вы
нуждены будут уделить внимание. Необхо
димо, чтобы теперь была развернута широ
кая массовая камлания, которая заставила 
бы парламент и правительство занять пра
вильную позицию в ходе переговоров че
тырех держав, чтобы обеспечить запреще
ние водородного оружия, разоружение, а 
также создание е.шной, миролюбивой Гер
мании. Угрозу войны можно будет предот
вратить только в том случае, если народ 
использует свое влияние, чтобы отстоять 
мир...».

В заключение коммунистическая партия 
выражает уверенность, что «рабочий 
класс не поддастся пораженчеству, прояв
ляемому правыми лейбористскими лидера
ми, извлечет урок из серьезного полити
ческого поражения, которое понесло рабо
чее движение, и  будет добиваться, чтобы 
это временное поражение сменилось побе
дой».

Итоги парламентских выборов в Англии
ЛОНДОН, 28 мая. (ТАСХ)). Сегодня опуб

ликованы дмные об итогах парламент
ских выборов по всем избирательным ок
ругам, кроме одного (ожидают, что в этом 
округе мандат сохранит за собой консер
вативная партия). По сообщению агент
ства Рейтер, места в парламенте распре
делились следующим образом: консервато
ры (включая спикера палаты общин) —  
344 места, лейбористы —  277, либера
лы — 6, ирландская партия Синн Фейн—  
2. Таким образом, сейчас консерваторы 
располагают большинством в 59 мест. (В 
палате общин прошлого, созыва к  моменту 
роспуска палаты они имели большинство 
в 19 мест). Консерваторы приобрели 23 
новых места, лейбористы потеряли 17 
мест.

Выступая вчера в телевизионной пере
даче, лидер лейбористской партии Эттли 
старался объяснить поражение своей пар
тии ее внутренними разногласиями. Одна
ко, как признают многие органы печати, 
уменьшение числа голосов, поданных за 
лейбористов, объясняется в действитель
ности тем, что проводимая праволейбо
ристскими лидерами политика поддержки 
вооружения Западной Германии и гонки 
вооружений идет вразрез с желаниями ря
довых членов партии и народа. Именно 
это служит как причиной разногласий в 
партии, так и причиной потери голосов 
на выборах. Как указывает газета «Дейли 
мейл», «два крыла (лейбористской пар
тии) значительно дальше друг от друга в

политике и  настроениях, чем умеренные 
консерваторы от умеренных лейбористов».

Политический обозреватель «Дейли уо,р- 
кер» подчеркивает, что победа консервато
ров явилась <^резу,дьтатом постоянного 
сдвига вправо в политике лейбористской 
партии, возглавляемой Эттли и Моррисо
ном». Обозреватель отмечает, что в голосо
вании участвовало около 77 процентов из
бирателей по сравнению с 82,6 процента 
на прошлых выборах. Часть избирателей, 
добавляет он, недовольных политикой пра. 
волейборнстской верхушки, отказалась 
участвовать в голосовании. По данным 
печати, лейбористы потеряли свыше 1.500 
тысяч голосов.

Констатируя, что консерваторы имеют 
теперь более значительное большинство в 
палате общин, газеты в то же время об
ращают внимание на то, что они получи
ли меньше голосов, чем на прошлых вы
борах. Так, политический о^зреватель 
«Дейли экспресс» Маркс пишет; «Консер- 
ват-оры получили примерно на 500 тысяч 
голосов меньше, чем во время выборов 
1951 года».

Комментируя исход выборов, «Файнэншл 
тайме» в редакционной статье заявляет: 
«Ек;тественно, что фондовая биржа прояв
ляла вчера ликование по поводу по^ды  
консерваторов». «Дейли скотч» также, от
мечая оживление на бирже, пишет: «Вла
дельцы акций стальных компаний получи
ли вчера особо крупные прибыли. Амери
канские вкладчики капитала также вкла
дывали средства в английские компании».
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Извещение
1 ИЮНЯ, В 8 часов вечера, в Доме i дународному Дню защиты детей. 

о(|5ицеров состоится городское собрание Вход свободный, 
женщин-актив'исток, посвященное Меж- j

Зам. релактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

31 мая — «Персональное дело».
1, 2 июня — «В сиреневом саду». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

кино
Кинотеатр имени М. Горького. 81 

мая. Для детей — «Остров Сахалин», 
«Курорты в горах Тянь-Шаня», «Мур- 
габский оазис». Начало сеанса в 9 ча
сов 45 минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 31 мая 
— «Тревожная молодость». Сеансы: 9, 
11. 1. 3. 5, 7. 9. 11.

ГОРСАД ЭСТРАДА
31 мая и 1 июня выступление 

ансамбля артистов эстрады при 
участии лилипутов.

Начало концертов в 9 часов 30 
ф  минут вечера. ф

Томская областная контора «Кинопро
ката» выпускает на экраны области 12 
копий нового научно-популярного фильма

Производство Московской студии на
учно-популярных фильмов. 1955 год.

ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА И ДЕРЕВНИ!
СОБИРАЙТЕ И  СДАВАЙТЕ 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЙ Л О М !

Металлолом является ценнейшим сырьем для металлургии. 
Лом черных металлов сдавайте уполномоченным „Главвтор- 

чермета", „Главвторсырья" и заготовителям сельпо.
2 -2

ИРКУТСКАЯ БАЗА СОЮЗПОСЫЛТОРГА МИНИСТЕРСТВА 
ТОРГОВЛИ СССР

ВЫСЫЛАЕТ ПОЧТОВЫМИ ПОСЫЛКАМИ ПО ЗАКАЗАМ  ГРАЖ ДАН  
В л ю б о й  ПУНКТ СОЮЗА ССР

Батарейный радиоприемйик «Тула», двухламповый, с питанием от 
гальванической батареи.

Стоимость приемника без батареи, включая
все расходы по пересылке, 134 р.
Имеются в продаже и могут быть высланы вместе с приемником ан

тенну — 18 руб. 90 коп. и запасные радиолампы 1Б 1 П и 2 П 1 П  по 
7 руб. 20 коп. за штуку.

Для получения товара необходимо перевести в адрес базы указанную 
стоимость товаров. В денежном переводе написать четко и разборчиво 
свою фамилию, имя и отчество, подробный адрес и наименование заказы
ваемых товаров.

Наложенным платежом товары не высылаются.
Заказы и переводы шлите по адресу; г. Иркутск, улица Красного 

резерва, 62, «Союзпосылторг».

На основании решения горисполкома 
от б октября 1954 года № 361/3, в свя
зи с проведением дноуглубительных ра
бот, запрещается посадка овощных 
Kyjftxyp и строительство на территории 
от мясокомбината до реки Керепеть, от 
воды до дамбы и от дамбы в сторону 
города на расстоянии 200 метров. 2—2

Утерянный диплом № Т-233549, вы
данный Калининградским техникумом 
железнодорожного транспорта на имя 
Петровой Тамары Павловны, считать 
недействительным.

Требуются: театру кукол — электро
осветитель; облдрамтеатру — прачка.

Томской конторе «Желдорпроект» тре
буются на постоянную и временную ра
боту; ПЛОТ1ШКН, штукатуры, печники и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Кирова. 20, в отдел кадров, ежедневно с 
9 часов утра до 6 часов вечера.

2 — 1

Томское областное управление сель, 
ского хозяйства принимает от машинно- 
тракторных станций, организаций Мини
стерства сельского хозяйства РСФСР и 
колхозов области заявки на 1956 год на 
поставку: сельскохозяйственных машин, 
сортировок ВС-2, оборудования, запас
ных частей к  ним, инструмента, ремонт, 
ных материалов, оборудования для жи
вотноводческих ферм, минеральных 
удобрений, парниковых рам и т. д.

В заявках на машины и запасные 
части необходимо указывать марку ма
шин и номера деталей.

Заявки принимаются до 1-го июля 
1955 года.

Обращаться: г. Томок, проспект име
ни Ленина, 2, облсельхозуправление.

2 — 2

Подсобному хозяйству клиник медин
ститута срочно требуются: рабочие на
полевые работы, на заготовку дров, 
тракторист, кроликовод. Принятым на 
работу предоставляется жилплощадь, зе
мельные участки под огороды. Оплата 
труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1. 3 —1

Требуются: кочегары, уборщицы, сле
сари, экспедиторы.

Обращаться; г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров хлебозавода Ма 1.

3 —3

Требуются: грузчики на автомашину, 
квалифицирова^гный электросварщик,
жестянщик, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года. 14, отдел кадров махорочной фаб
рики. 2—2

Требуются швеи по кожгалантерее 
для работы в артели и на дому.

Обращаться: г. Томск, Тата^кий пе
реулок. 1-а, артель «Культспорт».

1 июня, в 7 часов вечера, в по. 
мещении Дома ученых состоится 
открытие научного совещания 
СФТИ при Томском госуниверои- 
тете по вопросам спектроскопии, 
спектрального анализа и люминес
ценции.

Совещание продлится до 5 ию
ня.

Приглашаются работники вузов, 
заводов, учителя и студенты.

Новосибирское отделение

„С о ю з д в и г а т е л ь р е м м о н т а ж "
Министерства тяжелого 

машиностроения

ЗАКЛЮЧАЕТ ДОГОВОРЫ
на выполнение ремонта и мон, 

тажа дизельных и локомобиль
ных установок мощностью от 100 
л. с.

Основные запчасти поставляют
ся «Союздвигательреммонтажем», 
работы выполняются шефперсона- 
лом отделеннл на предприятиях 
заказчика.

С предложением обращаться: 
г. Новосибирск, улица Коммуни
стическая, 26. Г

Заводу «Республика» требуются: 
старший технолог, нормировщик, авто
слесари, токари, слесари, электросвар
щики, котельщики и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Белая, 
3.

3 — 1

Зональной станции требуется технпк- 
стронтель.

Обращаться: по телефону 36-49.
2 — 2

Томскому дрожжевому заводу требу
ются на П(х;тоянную работу: лаборанты 
со средним техническим образованием, 
грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 110, в отдел кадров, с 
9 часов утра до 5 часов вечера.

2 — 1

Требуются главные бухгалтеры для 
работы на периферии в лесхозах.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, управление лесного хозяйст
ва.

2 — 1

Требуется старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс для работы в том
ских центральных ремонтно-механиче
ских мастерских, знающий учет в пред
приятиях по ремонту механизмов или 
машиностроения.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12, комбинат «Томлес», отдел ру
ководящих кадров. 2 —2

Т^плоэлектропроекту требуются: заве
дующий административно-хозяйственной 
частью, товаровед, механик и копиров
щицы.

Обращаться: г. Томск, 
Люксембург, 49.

улица Розы 
2 — 2

Требуется инженер-строитель.
Обращаться: г. Томск, улица Войко

ва, 10, льнотрест. 2—2

Томскому универмагу требуются опыт
ные кассиры, работавшие на кассовых 
аппаратах.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 1.
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